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П Я Т И Л Е Т Е  У  — Д О С Р О  ЧНО !

ПОИСК Р Е З Е Р В О В
Полгода проработало Том

ское локомотивное депо в но. 
вых условиях хозяйствования. 
Реформа помогла достигнуть 
высоких темпов во втором по
лугодии прошлого года. Локо
мотивщики досрочно оправи
лись со своими юбилейны
ми обязательствами и 6 де
кабря выполнили двухлет
ний план перевозок. При обяза
тельстве сделать сверх плана 
450 тысяч тонна-километров, 
сделано 888 тысяч. Выполнен 
план по прибыли. Образованы 
фонды. 13-я получка локомо
тивщиков из фонда материаль
ного поощрения составит 13,8 
тысячи рублей. Некоторые ма
шинисты получат до 200 руб
лей премии по итогам года.

Сегодня они ведут поезда в 
третий год пятилетки. Это бу
дет напряженное время. Нач- 

. нется электрификация участка 
Тайга — Томск. Многочислен
ные «окна» для работ по элек
трификации, онижение скоро
сти на участках, где будут тру
диться монтажники, и дру
гие ослошшпня в движении 
составов — все это ожидает 
наши бригады.

В обязательствах на 1968 
год учтены эти затруднения. 
На первый взгляд, обязатель
ства скромные, но посмотрим, 
что скрывается за их строками.

Выполнить план перевозок к 
27 декабря. В новых условиях 
планирования и экономическо
го стимулирования напряжен
ный план, а не заниженньн!, 
дает все льготы предприятию. 
Взяв в 1967 году повышенный 
встречный план на полугодие, 
коллектив депо справился с 
ним. В этом году план увели
чивается на 4.7 процента, что 
прайтаЧёскн 'райя'ется объему 
перевозок в течение полумеся
ца. Чтобы справиться с такой 
программой, нам было бы нуж
но иметь 492 человека. Мы 
планируем ч1НСленность персо
нала на ур01вне 424 чело
век. Поэтому завершение годо
вого задания с опережением на 
3— 4 дня — большая и слож
ная задача. Решить ее коллек
тив депо может лишь за счет 
увеличения производительности 
труда.

Ей посвящено два пункта в 
обязательстве:

повысить производитель^ 
ность труда на 1 процент;

поднять среднесуточную 
производительность локомоти
вов на 0,1 процента- против 
плана.

Конечно, есть предприятия, 
где идет счет на десятки про
центов. Появление новой тех
ники, изменения в технологии 
и организации труда резко по
вышают его производитель
ность. Когда лет десять назад в 
депо появились паровозы новой

марки или «лебедянки», как 
мы их называем, локомотив
щики тоже ходили в героях по 
росту производительности тру
да. На сегодня мы выжали все, 
что можно, из этих паровозов. 
В стране производство парово
зов прекращено. Перевод на 
тепловозную тягу? Подобного 
могучего резерва, который 
можно было бы использовать 
до завершения электрифика
ции на участке Тайга — Асино, 
мы по ряду причин не имеем, 
хотя специалисты, умеющие во
дить тепловозы, у нас есть. С 
другой стороны, после перехода 
Западно-Сибирской дороги на 
новые условия хозяйствования 
стала более жесткой весовая 
норма состава. В 1967 году 
фактически средний вес соста
ва у нас был 1.762 тонны. В 
1968 году весовая норма со
ставляет 1.760 TOiHH на один 
состав.

Тут, кажется, и податься не
куда. Повышать производитель
ность труда за счет скорости? 
Но мы достигли предела техни
ческой скорости на этих паро
возах. Дальше ее повышать — 
сокращать срок службы машин.

И все же резервы повышения 
производительности у нас есть. 
Взгляне.м на средний вес поез
дов в отдельные месяцы. Ян
варь прошлого года — 1.831 
тонна, март — 1.870, а август 
— 1.683, октябрь — 1.735. 
Погодные условия в августе- 
октябре более благоприятны, а 
загрузка составов меньше, чем 
в январе-марте. В 1967 году 
мы перевезли 888 тысяч тонна- 
километров грузов тяжеловес
ными составами, а на неполно
весных набирается почти столь
ко. же. Тяд^ело связать и такие 
вещи, когда локомотив набе
гает в сутки запланированный 
километраж, а производитель
ности по плану не достигает. 
Это означает, что перевезти он 
мог больше, будь состав полно
весным. Вот здесь скрываются 
наши резервы, достаточные, 
чтобы выполнить обязательст
ва по росту производительно
сти труда.

Недогрузка поездов — ре
зультат несогласованности в 
действиях службы движения и 
локомотивной службы. За фор
мирование неполновесных со
ставов практически никто не 
отвечает. Отдел движения при 
Тайгинском отделении желез
кой дороги в некоторой степени 
выплачивает наши дополни
тельные расходы на это, но не 
компенсирует их полностью. 
Мы же только по зарплате те
ряем 2.000 рублей из-за недо
груженных составов. Если в ны
нешнем году нам удастся раз
вязать этот узелок, то произ
водительность локомотивов вы
растет больше, чем наметили.

Не так уж велик стаж работы у Нади Матвеевой — доярки кол
хоза имени Ленина Аснновского района. Тем не менее второй год в 
соревновании за высокие надои Надя прочно удерживает одно из 
первых мест в районе.

 ̂ Фото И. Карелина.

ЗЕРНОВЫЕ РЕСУРСЫ СИБИРИ
НОВОСИБИРСК. (Корр. 

ТАСС). Сибирь может значи
тельно увеличить производство 
зерна — к этому выводу при
били участники зонального сове
щания работников сельского 
хозяйства, которое закончилось 
сегодня в Новосибирске.

Два дня обсуждался доклад 
министра сельского хозяйства 
РСФСР Л. Я. Флорентьева об 
увеличении производства и за
готовок зерна на основе повы
шения урожайности.

Ученые и практики вели 
большой разговор по проблемам 
научно обоснованной системы 
земледелия для каждой зоны, 
освоения правильных севообо
ротов, борьбы с эрозией почв, 
мелиорации, семеноводства, ис- ■ 
пользования техники и удобре
ний в условиях Сибири.

Для полей Западной Сибири 
уже сейчас разработаны и ждут

широкого применения конкрет
ные меры повышения культуры 
земледелия, которые позволяют 
преодолевать недостаток влаги, 
суховеи, получать устойчивые 
урожаи в этом суровом крае.

Большие резервы увеличе
ния производства зерна, как 
показали выступления участ
ников совещания, имеет и Вос
точная Сибирь. Ее поля осо
бенно щедро «отзываются» на 
удобрения. Дело теперь за тем, 
чтобы организовать широкое 
внедрение на каждом гектаре 
достижений сибирских ученых 
и практиков. Это позволит си
бирякам достигнуть к 1970 го
ду рубежей, намеченных пар
тией, по увеличению производ
ства зерна в новой пятилетке.

В совещании приняли .уча
стие руководящие работники 
ЦК КПСС, ряда министерств и 
центральных ведомств.

От Центрального Комитета Коммунистической партии 
С о в етск о го  С ою за  и С овета  М и н и стров  СССР

Центральный' Комитет КПСС и Совет Министров СССР с глубо
ким прискорбием сообщают о смерти выдающегося советского худож
ника, члена Центральной ревизионной комиссии КПСС, депутата 
Верховного Совета РСФСР, президента Академии художеств СССР, 
секретаря правления Союза художников СССР и первого секретаря 
правления Союза художников РСФСР, лауреата Государственных 
премий СССР, народного художника СССР Владимира Александро
вича Серова, последовавшей 19 января с. г. на 58-м году жизни пос
ле тяжелой продолжительной болезни.

ЦЕНТРАЛЬНЫ Й КОМИТЕТ 
КПСС.

СОВЕТ МИНИСТРОВ 
СССР.

А ведь только 0,1 процента по
вышения производительности 
дает депо 6 тысяч рублей чи
стой прибыли.

Немало теряем мы из-за от
сутствия так называемого скво
зного прохода локомотива. Тай- 
гинское направление можно 
проходить без заправки водой, 
без остановки. Возможности 
есть, так как «окна» между 
пассажирскими поездами вели
ки. Они плохо используются, а 
надо бы целиком занимать их 
грузовыми составами. Возмож
на организация сквозного прохо
да и на асиновском направле
нии. Это также повысило бы 
производительность. Здесь так
же необходимо добиться согла
сованной работы служб движе
ния и локомотивной.

И как бы ни были скромиы 
наши обязательства по повы
шению производительности тру
да, предстоит много порабо
тать, чтобы выполнить их и 
иметь сверх нормы 600 тысяч 
тонна-километров грузов, что 
также записано в одном из 
пунктов обязательства.

Увеличить прибыль на 
процента;

повысить рентабельность 
0,2 процента против плана.

Это — новые, впервые вклю
ченные в обязательство строч
ки. В 1967 году мы получили

0,5

на

685 тысяч рублей прибыли. 
Большая часть наших расходов 
приходится на топливо. После 
перехода на' новые условия пла
нирования и экономического 
стимулирования норма расхода 
топлива также стала более же
сткой. За год сэкономили S6, 
тонн. Результат невелик. Но и 
за него пришлось упорно бо
роться. Многие машинисты не 
укладываются в жесткую норму 
и пережигают топливо. Велик 
разрыв между передовыми ма
шинистами, сэкономившими по 
50— 60 тонн каждый, и отста
ющими, допустившими не мень
ший перерасход. В экономии 
заинтересованы все .машини
сты: предусмотрено матери
альное возиаграждение. Но не 
все еще достаточно инициатив
ны в борьбе за экономию.

Снижение себестоимости ре
монта паровозов и экономия 
топлива —  важные резервы 
повышения рентабельности. 
Топлива думаем сэкономить 
раз в 6 больше, чем в прош
лом году.

Выполнение принятых обяза
тельств зав.иснт от постоянного 
поиска н круглосуточного дви
жения составов, идущих на се
мафоры пятилетки.

В. АЛИКИН,
экономист Томского локо
мотивного депо.

В 1968— 69 годах на Томском манометровом заводе будет снято с производства свыше двух де
сятков приборов. На смену им придут новые, более совершенные. Первое практическое воплощение 
новые приборы находят в опытных руках рабочих экспериментального участка. На верстаках и став
ках этого участка рождается будущая серийная продукция завода.

НА СНИМКЕ: создахели завтрашних приборов (слева направо); токарь И. Конев в слесари 
Ф. Гусаров, Г. Басов, Б. Пушкарский. Фото С. Ланцмана.

I Э Н Т У З  И А З  М
1 М О Л О Д Ы Х

Первым пунктом в обязатель
ствах комсомольцев Уткинского 
леспромхоза записано: бороться
за право называться комсомоль
ской организацией имени 50-ле- 
тия Ленинского комсомола. Что
бы заслужить это почетное пра
во, уткинцы решили не только 
хорошо работать, но и принимать 
самое активное участие в обще
ственной жизни. Это понятие 
очень емкое. Здесь озеленение и 
благоустройство поселка, активи
зация деятельности кружков ху 
дожественной самодеятельности и 
развитие спорта, лекционная 
пропаганда и многое другое.

■Уткинские комсомольцы реши
ли прочитать для населения по
селка 1-2 лекций, принять уча
стие в юбилейной лыжной эста
фете Том ск-М осква.

Свой вклад в общее дело вно
сит комсомольско-молодежная 

бригада по1'рузчиков леса, руко -  
водит которой А. Манатков. 
Бригада дала слово: к 22 апреля
—  дню рождения В. П. Ленина
—  отгрузить 15 тысяч кубомет
ров леса. За счет экономии горю
че-смазочных материалов, троса, 
запасных частей снизить себе
стоимость одного кубометра дре
весины на 10 копеек против пла
новой.

А. БУТИН.

Е С Т Ь  М Е С Я Ч Н Ы Й !
Коллектив столярно-мебельного 

цеха Александровского райлромком- 
бината выполнил январский план 
изготовления изделий по заказам 
предприятий района. Хорошо рабо

тают мастера-мебельщики А. Прота
сов, А. Бир, Т. Глазычов. Они вы
полняют нормы на 130— 150 про
центов.

В. новокшонов.

« Челноку» открыта дорога
С первых дней нового года ком

плексная бригада Г. Рыжикова с 
Дружнинского лесопункта Орловско
го леспромхо.за перешла на новую 
технологию разработки лесосек чел
ночным методом.

За первую половину января 
бригада заготовила 1.135 кубомет
ров древесины.

Г. ЗАЙЦЕВ, .
секретарь парткома Орловского 

леспромхоза.

Г отовят  б у д у щ и й  у р о ж а й
На второй фер.ме совхоза «Б ело - 

стокский» КрнБошеинского района 
вся сельскохозяйственная техника, 
необходимая для весенне-полевых 
работ, за исключением двух тракто
ров, поставлена на линейку готовно
сти.

Неплохо готовятся к весне и ме
ханизаторы других ферм этого хозяй
ства.

S Успехи сплотчиков

На Петровской ферме совхоза 
:<Петровский», где ремонтную 
бригаду возглавляет И. Ф. Борейко, 
посевной инвентарь уже подготов
лен. В ближайшие дни завершают 
ремонт сельхозтехники в совхозе 
«Володинский» и откормсовхозе.

Всего в хозяйствах района готово 
60 тракторов, более 50 сеялок, зна
чительно перевыполнено задание

по ремонту лущильников и другого 
прицепного почвообрабатывающего 
инвентаря.

С первых дней зимы в каждом 
совхозе Кривошеинского района 
скомплектованы механизированные 
отряды по вывозке перегноя. Не
плохо потрудился в IV  квартале ме- 
ханизированньш отряд совхоза «К ри - 
вошеинский». При задании 8 тысяч . 
тонн он вывез на поля 9 .200 тонн 
перегноя.

Большую заботу проявляют поле
воды Кривошеинского района о под
готовке семенного фонда. Все хозяй
ства обеспечиваются собственными 
семенами районированных сортов. 
Значительно больше нынче будет 
высеяно семян зерновых высших 
репродукций.

А. ПОСТОВАЛОВ.

Хороший старт взяли в треть
ем году пятилетки работники 
Ингузетского сплавучастка. Они 
уложили в плоты свыше 15 ты
сяч кубометров леса. Впереди —  
бригада сплотчиков П. р. Смета
нина, коллектив которой задания 
выполняет на 130 с лишним

С ел у-
городской
быт

=  процентов. Лучшим трактористом 
S  сплавного участка по праву счи- 
=  тается П. К. Попов.
I  Н. КРИВЦОВ.

С Т А Р О Ж И Л О В  
БУДЕТ БОЛЬШЕ
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После 16 марта 
1962 года, когда ТАСС 
объявило о программе 
космических исследо
ваний верхних слоев 
атмосферы, со старто
вых площадок страны 
ушло в околоземное 
пространство двести 
аппаратов самого раз
личного назначения.

Космические лабо
ратории исследовали 
верхние слои атмосфе
ры и ионосферу, изу
чали облачные систе
мы в атмосфере пла
неты.

Они познавали «сек
реты» заряженных ча
стиц в ионосфере и 
радиационных поясов, 
исследовали космиче
ские лучи и корпуску
лярные потоки. Ис
кусственные спутники 
Земли (И еЗ ) добыва
ют науке сведения о 
магнитном поле Зем
ли, о КСфОТКОВОЛНО- 
вых излучениях небес
ных тел, о том, как 
воздействует метеор
ное вещество на эле
менты летательных ап
паратов. Но и эго да
леко не все: на спутни
ках «Космос» ведется 
отработка космической 
техники, осуществля
ются биологические 
эксперименты и т. д.

Пожалуй, ИеЗ се
рии «Космос» первы
ми стали служить 
практическим нуждам 
землян, тем самым до-

С П У Т Н И К И
СЛУЖ АТ людям

казав им, что изучение 
и освоение космическо
го пространства несут 
человечеству новые 
блага, еще невиданные 
по своим масштабам и 
ценности.

И, действительно, 
мы, например, уже 
привыкаем к тому, что 
отечественная служба 
погоды всё чаще и ча
ще ссылается в своих 
ггропнозах на сведения, 
полученные метеоро
логической системой 
«Метеор».

В, нее, как извест
но, входят ИеЗ «Кос
мос». Сейчас метео
спутники стали верны
ми и надежными дру
зьями летчиков, моря
ков, рыбаков, да и 
всех людей планеты.

ИеЗ «Космос»
«прощупывают» пути, 
по которым космонав
ты поведут в будущем 
свои корабли к небес
ным телам — соседям 
Зёмли. Таким перво
проходцем был «Кос
мос-110», а точнее — 
его обитатели собаки 
Ветерюк и 'Уголек. 
Около двадцати двух 
суток пробыли они в 
космосе, 330 раз про

ходили через внутрен
ний радиационный по
яс Земли. Наука полу
чила уникальные дан
ные о влиянии раз
личных космических 
факторов на живой ор
ганизм. И самое важ
ное: во время длитель
ного полета были про
верены способы защи
ты животных от радиа
ционной опасности и 
воздействия на них 
невесомости.

Одним из крупней
ших космических со
бытий конца минув
шего года был полет 

' «Космоса-186» и
«Космоса-188», осу
ществивших автома
тическую стыковку. 
Эксперимент доказы
вает возможность соз
дания объектов на 
орбите без участия че
ловека.

Несколько слов о 
«сестре ИеЗ «Космос» 
— «Молнии-1». Серия 

эта пока еще неве
лика, но тем не 
менее она прочно 
вошла в нашу по
вседневную жизнь. 
Впервые мы узнали о 
ней 23 апреля 1965 
года, а о последней —

седьмой «Молнии» —■ 
22 октября 1967 года. 
Спутники «Молния» 
выводятся на орбиту в 
30— 40 тысяч кило
метров и обеспечива
ют продолжительную 
связь между любыми 
пунктами нашей стра
ны, а также со многи
ми странами Европы, 
Азии, Северной Аме
рики.

Благодаря «М ол
нии» перекинут «теле
визионный мост» меж
ду Москвой и даль- 
ни.ми районами стра
ны, работает ком
плекс связи «Орбита». 
Советский спутник

• «Молния» вместе с 
советско - француз
ской системой «Се- 
кам-3» помогает осу
ществить сверхдаль
нее цветное телевдде»- 
иие. Многое обещает 
удачный опыт переда
чи цветного телевиде
ния из Москвы в Па-

• риж, из Парижа в Мо
скву.

Бесспорно, челове-. 
ческий гений создаст 
для покорения вселен
ной новые спутники- 
лаборатории, автома
тические станции, ко
рабли. Космическое 
пространство принесет 
людям, как утверждал 
К. Э. Циолковский, го
ры хлеба и бе.здну мо
гущества.

А. РОМАНОВ,
обозреватель 

ТАСС.

Еще три года назад колхоз в 
страдную пору весной и осенью 
приглашал на работу механизаторов 
со стороны.

Проблема механизаторских кадров 
стала одной из самых актуальных 
для правления и партийной органи
зации колхоза. И в последнее вре
мя совместными усилиями немало 
сделано, чтобы эта проблема была 
разрешена'. Колхоз не пожалел 
средств и направил в Асиновское 
профтехучилище и на районные ку р 
сы механизаторов 24 человека ■ 
столько, сколько  требуется для того, 
чтобы техника работала с полной на
грузкой. В этом году нам не придет^ 
ся нанимать ни комбайнеров, ни 
трактористов.

Готовит колхоз не только механи
заторов. Заочно и очно в техникумах 
обучается 14 колхозников. Трое учат
ся в вузах.

Конечно, чтобы человек жил в кол
хозе, ему нуж но создать условия. 
По м ере сил мы стараемся благо
устроить наши села, приблизить наш 
сельский быт к городском у. За три 
года колхоз вложил 173 тысячи руб
лей в культурно-бы товое строитепо- 
ство. За это время отремонтировано 
почти две пятых жилых домов и 24 
дома построены. Сданы в эксплуата
цию  детские ясли, заканчивается 
строительство вторых детских яслей 
и кирпичного Д ом а культуры.

В двух селах проложено 3,5 кило
метра водопровода. Сделано 1,5 ки
лометра тротуаров. Установлена АТС. 
Заказаны газовые плиты в городе, и 
ско р о  многие дома будут газифици
рованы.

Правление колхоза совместно с 
партийной организацией разработало 
трехлетний план культурно-бы тового 
строительства на 1968— 1970 годы. В 
ближайшее время начинаем строи- 
гельство кирпичной школы на 320

учащихся, торгового  комплекса, сто
ловой на 50 мест, м едицинского пунк
та, четырехквартирного дома для 
учителей. За три года справят ново
селье 85 семей колхозников. А  всего 
за это время на культурно-бы товое 
строительство будет израсходовано 
более полутора миллионов рублей.

Характерно, что ни один из при
бывших за последние годы к  нам 
специалистов не уехал. Почти все 
они живут в новых домах. За два по
следних года, отслужив в армии, воз
вратилось домой 11 солдат. Никто из 
них не уехал в город. По реш ению  
правления каждом у, отслуживш ему 
в армии, безвозвратно выдается от 
80 до -120 рублей. Большинство из 
бывших солдат стали механизатора
ми, часть пошла работать в живот
новодство.

И все ж е  мы считаем, что делаем 
еще недостаточно. Недавно на сессии 
сельского Совета обсуждали трех
летний план культурно-бы тового
строительства. Решено привлечь к 
его выполнению все сельское населе
ние. Каждый колхозник должен
иметь собственный трехлетний план 
благоустройства своего дома и усадь
бы. Это нужно, чтобы правление 
знало, ком у и когда надо оказать 
помощ ь строительными материалами, 
помочь приобрести тес, кирпич, ши
фер и т. д.

М ы считаем, что проявляемая на
ми забота об улучшении сельского 
быта —  самый верный й эффектив
ный путь к  тому, чтобы закрепить 
кадры в деревне. А  это одно из не
обходимых условий для досрочного  
выполнения пятилетнего плана кол
хоза по производству сельскохозяй
ственной продукции.

И. ЗАХАРОВ, 
секретарь парткома колхоза  
имени Ф р ун зе  Зы рянского рай
она.
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Р а й О н н ы

СТЕПЕНЬ ВЗЫСКАТЕЛЬНОСТИ
п а р т и й н ы е  к о н ф е р е н ц и. и

Мне не раз приходилось бывать 
на районных партийных конферен
циях. И каргасокская, делегатом 
которой меня избрали васюган- 
ские нефтеразведчики, выгодно 
отличается от них своей целеуст
ремленностью. Но особо мне хо
чется выделить высокую степень 
взыскательности, характерную в 
последнее время для коммунис
тов района.

Взыскательность эта проявляет
ся во всем: в произёодств£Нной де
ятельности, общественной работе, 
личной жизни. Правда, не везде в 
равной мере. Это наглядно пока
зала каргасокская конференция.

Перед самым отъездом в Кар- 
гасок мы узнали о новых обяза
тельствах лесного богатыря. Ге
роя Социалистического Труда ком
муниста В. П. Янышевского. До 
этого нам казалось, что те 29 ты
сяч кубометров древесины, кото
рые заготовила в , юбилейном го
ду руководимая им бригада,— 
предел возможного. Но тем-то и 
отличается новатор-коммунист, 
что для него не существует пре
делов, а сделанное сегодня кажет
ся малым по сравнению с тем, что 
можно сделать завтра. Янышев- 
ский заявил: будет 35 тысяч! И 
.мы не сомневаемся, что Владимир 
Павлович сдержит свое слово.

В составе нашей делегации — 
известный в области буровой мас
тер М. М. Нурлыгаянов, самоот
верженный труд которого Родина 
отметила орденом Ленина. Было 
видно, что новый рубеж Янышев
ского заставил его крепко заду
маться. И уже в Каргаске он по
советовался со мной, секретарем 
партбюро В. П, Антоновым и на
чальником экспедиции А. В. Ле- 
тиЦким. Нурлыгаянов по примеру 
Янышевского решил пересмотреть 
свои обязательства и пробурить в 
третьем году пятилетки 15 тысяч 
метров скважин. Тут же мы обсу
дили, за счет чего можно достичь 
намеченной цели: ликвидация
«окон» . при переходе с одной 
скважины на другую, улучшение 
деятельности вышкомонтажных 
бригад, увеличение времени тур
бинного бурения.

Новые обязательства бригады 
М. 1U. Нурлыгаянова — яркое 
свидетельство высокой взыска
тельности коммуниста-буровика 
к результатам своего труда. Вот 
почему в зале раздались бурные 
аплодисменты, когда с трибуны 
конференции начальник экспеди
ции А. В. Летицкий сообщил об 
этом.

Свои Янышевские н Нурлыгая- 
НОБЫ есть в каждой отрасли на-1 
родного хозяйства района. Благо-

ЗАМЕТКИ ДЕЛЕГАТА

даря их усилиям и усилиям всех 
тружеников, подкрепленным боль- 
щой организаторской и воспи- 
тательной работой партийных ор
ганизаций, и стали возможны те 
успехи, о которых рассказал в от
четном докладе райкома КПСС 
первый секретарь М. Д. Вялов. В 
юбилейном году все 14 промыш
ленных предприятий района до
срочно выполнили програм.му и 
выпустили на 730 тысяч рублей 
сверхплановой пхюдукции. Мне 
очень приятно было, когда отме. 
чали достижения геологоразвед
чиков, открывших три новых неф
тяных и два газовых месторожде
ний. Мы довели поомышленные 
запасы газа до 181 миллиарда 
кубометров Отлично потрудились 
лесозаготовители, речники, замет- 
но улучшились дела у работни
ков сельского хозяйства.

Можно много рассказывать о 
методах работы, появившихся в 
последние два года на вооружении 
партийных организаций. На мой 
взгляд, одно из условий, позволив
ших добиться неплохих результа
тов, —• отказ от мелочной опеки 
хозяйственных руководителей. 
Особенно, как отмечалось на кон
ференции, это характерно для 
партийных организаций Западной 
нефтеразведки, Каргасокскогд 
леспромхоза, совхоза «Павлов

ский», Усть-Тымского сплавного 
участка, пристани Каргасок, Они 
основное свое внимание направили 
на воспитание каждого члена кол
лектива в духе высокой организо
ванности, сознательности, добро
совестного отношения к своим 
обязанностям. Коммунисты здесь 
стали глубже заниматься эконо
мической работой, распростране- 
ние.м передового опыта, организа
цией соревнования, учебой.

Но сила ■ нашей партии в том, 
что она с высоты достигнутых по
зиций аналитически оценивает 
пройденный. путь, смело вскрыва
ет недостатки и намечает наиболее 
экономичные меры их устранения, 
чтобы штурмовать новые рубежи. 
Вот почему докладчик и боль
шинство выступивших в прениях 
делегатов главное внимание уде
лили нерешенным проблемам, про
явив большую взыскательность к 
себе и товарищам по партии. 
Единственным исключением явил
ся, пожалуй, секретарь партийной 
организации леспромхоза област
ного управления топливной нро- 
мышленносги А. Г. Вершинин. 
Его выступление напо.минало ско

рее самоотчет хозяйственника, 
упоенного успехами коллектива. 
Между тем именно в этой партий
ной организации запущена орга
низационно-партийная и массово- 
политическая работа, не ведется 
эконо.мическая учеба. Как, какими 
нутямц коммунисты леспро.мхоза 
будут устранять эти недостатки, 
для делегатов осталось неизвест
ным. А  ведь леспромхоз работает 
гораздо ниже своих возможностей.

Этот случай, кстати, свидетель- 
ств.ует и о том, что бюро райкома 
КПСС, работники его аппарата не
настойчиво добивались выполне. 
ния своих решений. Два раза за 
последние два года отчитывались 
руководители леспромхоза обл- 
гоппрома на бюро райкома. Но по
сле этого серьезных сдвигов не 
произошло. Собрания коммунистов 
в леспромхозе готовятся наспех, 
на них редко обсуждаются вопро
сы внутрипартийной жизни, эко
номики предприятия.

Райком КПСС не добился улуч
шения работы партийных органи
заций Каргасокской нефте}зазве- 
дочной экспедиции, совхоза имени 
Ильича, строительного участка 
треста «Томсксельстрой». Мало 
уделялось внимания подбору и 
воспитанию кадров, улучшению 
бытовых условий грудящихся и 
особенно воспитательной работе. 
На эт^ недостатки указывали в 
своих выступлениях начальник 
райошого управления сельского 
хозяйства Р. Г. Новиков, пред
седатель райисполкома И. А. Кос
тарев, прокурор района А, А. Ба
турин, директор рыбозавода И.' Н. 
Сенчилло, секретарь парторгани
зации совхоза «Павловский» Н. Н. 
Смирнов.

Мало требовательности предъ
является при подборе руководя
щих кадров. На конференции при
водился такой пример. В свое вре
мя В. И. Родиков был освобожден, 
как не справившийся, от должно
сти секретаря партийной органи
зации совхоза «Павловский». Рай
ком КПСС и райисполком реко
мендовали его председа’̂ елем Кин- 
дальского сельского Совета. Одна
ко и здесь он завалил дело. Такие 
примеры не единичны.

В районе все еще много на
рушений трудовой дисциплины, 
плохо работают товарищескйе су
ды, добровольные народные дру
жины. Медленно снижается и чи
сло правонарушений. И дело 
здесь, видимо, в том, что отдель
ные партийные организации недо
статочно взыскательно относятся

к коммунистам, не соблюдающим 
уставных требований, мало забо
тятся об улучшении воспитатель
ной работы среди трудящихся. 
Участников конференции до ' глу
бины души возмутило поведе
ние .делегата т. Черевача, сек
ретаря цеховой партийной ор. 
ганизации Васюганского лес
промхоза. Ночь накануне конфе
ренции он провел в вытрезвителе. 
Черевач единодушно был лишен 
делегатского мандата. Какую же 
меру взыскательности может про
явить этот, с позволейия сказать 
партийный руководитель?

Делегаты предъявили серьезные 
претензии отделам райкома, бю
ро и его секретарям. В частности, 
промышленный отдел за отчетный 
период не решил ни одного перс
пективного вопроса развития 
рыбной промышленности. Слабо 
поставленный контроль исполне
ния приводит к тому, что райкому 
приходится по два и три раза об
суждать одни и те же вопросы. 
При руководс^ъе сельским хозяй
ством секретарь райкома КПСС 
И. Н. Типсина больше сбивалась 
на решение текущих, хозяйствен
ных вопросов, мало опиралась на 
партийные организации.

Участники конференции вместе 
с тем высказали не.мало ценных 
с.овегоЬ по дальнейшему улучше
нию партийной работы, которые 
легли в основу постановления. 
Конференция прошла по-боевому 
и выработала обширную програм
му действий коммунистов района 
на ближайшие два го^а.

Есты однако, одна проблема, на 
которой мне хотелось бы остано
виться особо, Каргасокский район 
на большом подъеме. Быстрыми 
темпами развиваются лесная про
мышленность, нефтегеология, жи
вотноводство. Но темпы строи
тельства крайне низки. И низки 
потому, что район не имеет своей 
крупной строительной организа
ции, что не может не волновать 
коммунистов. Не случайно на это 
указывало и большинство высту
павших на конференции. Строи
тельство ведется маломощными, 
разрозненными бригадами. Можно 
ли при таких темпах рассчитывать 
на быстрое освоение природных 
богатств района, на сокращение 
сроков возведения газопровода 
Мыльджино— Кузбасс?

В. колчин,
начальник цеха бурения Васю, 
ганской нефтеразведочной экс
педиции, делегат каргасокской 
районной партийной конфе

ренции.

НА ВТОРОМ ПЛАНЕ

Состоялся первый пленум Кар- 
гасокского райкома КПСС. Пер
вым секретарем райкома избран 
тов. М. Д. Вялов, вторым секре
тарем — тов. Н. В. Савин, секре
тарем — тов. И. Ф. Григорьев.

Хорошим примером для других служит коммунист Юрий Инно, 
кентьевич Меньшиков —  слесарь тростильного отделения завода 
•«Эмальпровод». Он обеспечивает бесперебойную работу оборудова
ния. Несколько его рационализаторских предложений внедрено в 
производство.

Фото Ф. Хитриневича.

С легким паром, нефтяпипи J/
в десятки раз увеличили отда

чу нефти старые скважины после 
эксперимента, проведенного на 
одном из участков Охинского про
мысла. Для «оживления» пластов 
произвели закачку под землю пе
регретого пара.

Под воздействие.м пара вязкая 
нефть, которая до этого сочилась

из пласта буквально по каплям, 
приобрела повышенную текучесть, 
и скважины' после такой «пропар
ки» словно переродились: участок 
за пять месяцев дал жидкого топ
лива почти в двадцать раз больше, 
чем до этого за целый год.

В. Д ОЛГОВ, 
корр. ТАСС .

Южно-Сахалинск.

М А Р Ш Р У Т Ы  Г А З О В Ы Х  Б А Л Л О Н О В
БЛАГОВЕЩЕНСК, 22 января. 

(Корр. ТАСС). В самые дебри 
амурской тайги, где работают ле
сорубы, золотодобытчики, охот
ники, геологи, будет доставлять 
свои баллоны крупнейшая на Даль
нем Востоке газораздаточная стан
ция, сооруженная в Благовещен
ске. Сегодня она вступила в строй 
действующих.

Ее мощность— несколько тысяч 
тонн жидкого газа в год — позво
лит' снабжать топливом це только 
города Свободный, Зея, Сковоро-

днно, но и сотни сел и рабочих 
поселков во всех районах области. 
На работу на газе впервые пере
ходят многие предприятия. «Амур
ский металлист», электроаппарат- 
ный завод, завод «Амурэлектро- 
прибор». Благовещенская судо
верфь намерены использовать это 
топливо вместо ацетилена на рез
ке и термической обработке ме
талла. Это даст большую эконо
мию.

Жидкий газ будет поступать на 
станцию с нефтеперерабатываю
щих заводов Омска.

П О М О Г И

За 13 последних лет население 
Бакчарского района уменьшилось 
на 7.569 человек. Отток людей 
продолжается. В прошлом году из 
района уехало 1.645 человек, при
ехало же 910. (Из справки област
ного отдела по использованию тру
довых резервов).

Спрашивается, какое отношение 
и.меют эти цифры к состоявшейся 
на днях Бакчарской районной пар
тийной конференции?

В отчетном докладе райкома 
партии, с которым выступил пер
вый секретарь райкома тов. Н. Д. 
Досужев, было много цифр. И это 
закономерно: ведь без них невоз
можно показать итоги тех усилий, 
которые прилагала партийная ор
ганизация к подъему сельского хо
зяйства, промышленности и куль
туры района.

Сделано немало. За прошедшие 
два года получено в среднем по 
18,1 центнера зерна с гектара, го
сударству продано 30,5 тысячи 
тонн хлеба- вместо Щ тысяч тонн 
по плану. Все отрасли колхозного 
производства стали ■ , рентабельны
ми. Проиэводительаго'сть труда по 
сравнению с 1965 годом возрос.ча 
в полтора раза.

Как боролись бакчарские ком
мунисты за подъем хозяйства, 
можно показать на примере парт
организации колхоза имени Киро
ва.

За прошедшие два года партор
ганизация окрепла, возмужала в 
борьбе за успешное претворение в 
жизнь решений XXIII съезда пар
тии и Пленумов ЦК КПСС. Люди 
стали думать о лучшем использо
вании земли. Коммунисты зада
вали тон. Сев, уборка — все ком
мунисты в поле. И везде первые. 
Высокая активность и требова
тельность, инициатива и , творче
ский поиск — вот их рабочий по
черк. Партийная организация и ее 
секретарь тов. Коростелев нашли 
интересные формы работы с людь
ми, сумели вовлечь в активную 
тр5'довую жизнь всех колхозников. 
И не удивительно, что сейчас 
колхоз имени Кирова — одно из 
передовых хозяйств области.

Так работали не только киров
чане. В районе было широко раз
вернуто юбилейное соревнование, 
которое принесло свои благодат
ные плоды.

Но, как отметили докладчик и 
выступившие в прениях делегаты, 
результаты могли бы быть более 
значительными, если бы райком 
вовремя замечал новые вопросы, 
которые выдвигает жизнь, и наце
ливал' на их успешное решение 
все первичные парторганнзадин.

Да, райком партии и его аппа
рат немало занимались организа
торской работой, нô  многое дела
лось формально, не доводилось до 
конца. При подготовке вопросов 
на обсуждение бюро, пленумов 
райкома на места выезжали пар
тийные работники, специалисты. 
Это позволяло принимать хорошо 
продуманные решения. Но эти ре
шения зачастую не полностью пре
творялись в жизнь. Вот один из 
характерных примеров.

На IV пленуме райкома было 
принято решение об улучшении 
работы с кадрами. В частности, 
было намечено укрепить руковод
ство всеми звеньями сельскохо
зяйственного производства подго
товленными людьми. А на деле 
почти ничего не сделано, особенно 
по укреплению кадров колхозных 
бригадиров. Из 34 бригадиров 24 
имеют только начальное образова
ние. Среди заведующих фермами 
нет ни одного специалиста.' Было 
решено послать часть выпускни
ков школ на учебу в техникумы и 
вузь># за счет колхозов. Но в 
большинстве хозяйств этого не 
сделали.

Понятно, бесконтрольность ис
полнения -принятых решений по
рождает безответственность.

расхлябанность,' а это добром ни
когда не оборачивается. И тов. До- 
сужеву пришлось назвать в докла
де печалыг}то цифру — за нару
шение партийной дисциплины, 
недостойное поведение и другие 
проступки на 80 коммунистов на
ложены партийные взыскания, 
несколько председателей колхозов 
снято с работы и привлечено к 
уголовной ответственности.

Делегаты конференции указы
вали, что принятые партией и пра
вительством меры по подъему 
сельскохозяйственного производст
ва развязали инициативу людей, 
произвели переворот в психологии 
советского крестьянина. Все боль
ше у него крепнет чувство хозяи
на земли — вдумчивого,-заботли
вого, умного. И это уже дало свои 
плоды. Колхозы экономически 
окрепли, колхозники стали жить 
зажиточнее, резко возросли их ду
ховные и культурные запросы. Но 
в деревне создалась некоторая 
диспропорция между ростом дохо-1 
дав сельских жителей и удовлет-1 
ворением их культурно-бытовых 
запросов. Сейчас колхозник в 
культурно-бытовом отношении хо- 
че-г жить так же, как живет рабо
чий в городе. И если этого не по
лучается, он уходит из деревни в 
город. Следовательно, проблема 
улучшения культурно-бытового 
строительства в деревне уже дав
но стала одной из главных.

Об этом в П0Л1НЫЙ голос говори
ли все без исключения выступав 
шие.

— Пять-шесть лет тому назад,
говорил председатель колхоза 

имени Ленина -П. Г. Ткачев. — 
на вопрос: почему уходишь из кол
хоза, колхозник отвечал: заработ
ки очень малы. Это было так. 
Сейчас заработки высокие. А 
люди уходят. Почему? На этот 
вопрос прямо отвечают: в городе 
буду жить культурнее— там и ки
но, и театр, и два выходных. И я 
ничего не могу возразить людялт. 
Наш колхоз — один из отдален
ных. Кинофильмы к нам привозят 
двух-, трех- и пятигодичной давно
сти, хлеб колхозницы пекут канс- 
дая, как может, автобусы к нам не 
ходят, хороших современных то
варов и мебели в наши магазины 
не завозят. Вот и уходят люди.

Секретарь парткома - колхоза 
«Сибирь» Г. В, Цхбвребашвили, 
председатель нол’Й'за «Искра» 
А. А. Кузнецов, секретарь партор
ганизации Крыловской бригады 
колхоза «Заветы Ильича» А. Б. 
Бо.лгова, секретарь парткома, кол
хоза «Победа» П. Ф. .Кирьянов, 
председатель колхоза г имени . Ки
рова К, А. Масловский и другие 
сообщили, что оснащение клубов, 
школ, библиотек оставляет же
лать много лучшего. Разбитые 
скамейки и стулья, изрядно изно
сившиеся занавеси, облупленные 
стены и леденящий холод многих 
сельейих очагов культуры отнюдь 
не является те'м Средством, кото
рое помогает удерживать людей в 
деревне. Хотя бывает же: ' здание 
клуба обветшало, а в нем светло, 
весело. И люди вечерами спешат 
туда. Все зависит от организатора 
— заведующего клубом, других 
работников культуры. Но с над-, 
рами культпросветработников в 
районе очень плохо. Выст>шаю- 
щие предлагали создать при мест
ной музыкальной школе ..{гурсы 
баянистов, а при районном Доме 
культуры — курсы по подготовке 
руководителей кружков художест
венной самодеятельности.

Из выступлений было очевидно, 
как остро нуждается культурное 
и бытовое строительство на селе

в партийном руководстве. Но 
райком этой проблемой мало за
нимается. Веда в том, что руково
дители ряда отделов райисполко
ма, некоторые председатели кол
хозов, секретари парторганизаций 
плохо используют местные воз
можности, да и не особенно хотят 
утруждать себя лишними хлопо-' 
гами по организации хорошего 
бытового и культурного обслужи
вания людей. В колхозах мало 
клубов, плохие дороги, не везде 
есть пекарни н детские садики. 
Многие Вопросы можно решить 
своими силами.

Секретарь парторганизации кол
хоза имени Калинина И. П. Дем- 
чук жаловался:

— У нас есть пекарня, но сель
по хлеб в ней не выпекает. Коопе
раторы работают из рук вон пло
хо. В магазине не то, что хорошей 
мебели, чернил и ученичесшх пе- 

' рышек нет.
Но если бы т. Демчук по на

стоящему захотел и действовал со 
всей партийной напористостью, он' 
бы давно разрешил эту «пробле
му», и в магазине давным-давно 
появились бы и хлеб, и перья, и 
чернила.

Фактов подобного бессилия в 
районе много. Но кто же должен 
наводить порядок в торговле, за. 
ставить работников местной 
кооперации завозить в магазины 
товары первой необходимости? А  
разве невозможно в местном 
промкомбинате организовать изго
товление тех же стульев для сель
ских клубов? И неужели нельзя 
обеспечить четкую и хорошую ра
боту разъездных бригад бытового 
обслуживания? Все можно. Да 
только райком партии и райиспол
ком как раз в решении многих 
вопросов культурно-бытового 
строительства оказались бессиль
ны. И бессилие это не от немощи, 
а от невнимания, недооце.нки, а 
если хотите — недопонимания 
всей гос5'дарСтвеннрй важности 
повышения культуры села.

Ничем иным нельзя объяснить 
такой, на первый взгляд, мало
значащий факт. В районном Доме 
культуры холодно, хоть волков 
морозь. Двери закуржевели. С по
ла дует. Даже в день конферен
ции ее учас'тники в за.те сидели в 
шубах. Так неужели надо из Том
ска посылать ре,\юнтную бригаду, 
которая, бы создала самые элемен
тарные условия для работы рай
онного Дома культуры? И ведь 
невдомек бакчарскнм руководите
лям, что холод в районном Доме 
культуры — пример пренебрежи
тельного отнош ения'• работе -оча
гов культуры.

В Цакчаре, как и десять лет 
тому назад, вопросы повышения 
культуры села стоят на втором ■ 
плане. Это даже по докладу за
метно. Раздел об итогах развития 
сельского хоз.чйства занимает 18 
страниц, а , вопросам культурно- 
просветительной работы доклад
чик . посвятил немиошм больше 
странички.

Человек — прежде всего, .За
бота об удовлетворении его на- 
сущ'ных нужд и потребностей — 
одно из главных направлений в 
партийной работе. Потому что 
тр.мд и быт — это звенья одной 
неразрывной цепи.

...А теперь судите; имеют- ля 
отношение к -юанчарской партий
ной конференции приведенные в 
начале статьи цифры? По-мое.му,
— са.мое непосредственное: ведь,
причины • ухода людей из бакчар- 
ских деревень — плохие жилищ
ные и культурно-бытовые усло
вия.

Состоялся пленум вновь из
бранного райкома КПСС. Первым 
секретарем райкома избран тов. 
Н. Д. Досужев, вторым секрета
рем —■ тов. В. И. Никитин, секре
тарем — тов. А. П. Краснов.

Н. ВАСИЛЕНКО. '
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А В Т О М О Б И Л Ю
Ускоренными темпами разви

вается экономика нашей области. 
За последние годы значительно 
вырос объем промышленного и 
сельскохозяйственного производст
ва, объем строительства. Окрепли 
геологоразведочные предприятия, 
создана нефтедобывающая про
мышленность, улучшилось быто
вое и культурное обслуживание 
населения. Все это вызьшает та
кой же значительный рост грузо
перевозок. И с каждым годом пе
ред Томским автотранспортным 
управлением встают все более 
сложные задачи. Ведь наше уп
равление осуществляет почти по
ловину всех автомобильных пере
возок в области.

Задачи тем более сложные, что 
происходит не увеличение, а сок
ращение грузового автомобильно
го парка. На первое января 1968 
года по сравнению с 1 января 
1965 года количество автомашин 
уменьшилось на 10 процентов. 
Притом половина оставшихся уже 
отрабатывает свой срок, поэтому 
трудно повышать коэффициент 
использования машин.

Значит, чтобы справляться с 
возросшим объемом грузов, нуж
но рассчитывать только на внут
ренние резервы автотранспортных 
предприятий. Курс на более пол
ное использование резервов — 
курс всех автомобилистов. На 
большинстве наших предприятий 
.многое сде.пано для изготовления 
прицепов !1 полуприцепов, для 
уве,личения емкости стандартных, 
грузовых площадок автомобилей.

Мы старались материально заин
тересовать водителей в увеличении 
полезного пробега автомобилей. 
Было организовано соревнование 
водителей автопоездов, ускорился 
ремонт агрегатов и автомобилей, 
улучшилось его качество.

Принятые меры позволили под
нять перевозку грузов (несмотря 
на сокращение парка) в 1967 году 
по сравнению с 1964 годом на 38 
процентов, а грузооборот — 
на 46 процентов. Резко увеличи. 
лись доходы наших предприятий. 
На 84 процента возросли плате
жи в бюджет. Но достигнутое 
совершенно не удовлетворяет нас. 
Транспортная проблема и сегодня 
остается одной из наиболее ост
рых в нашей области. Поэтому в 
1968 году необходимо добиться 
значительного увеличения объема 
грузоперевозок за счет внутрен- 
ни.х резервов предприятий. Глав
нее и важнее задачи для нас нет.

Но нужно учитывать: грузопе
ревозки возрастают настолько, что 
обеспечить их. используя только 
наши резервы (некоторые пред
приятия уже сейчас работают с 
предельной нагрузкой), невозмож
но. Производительность транспор
та зависит от тех, кто на нем 
работает, и от тех, на кого он ра
ботает. Вот и необходимо, чтобы 
наши клиенты не в меньшей мере, 
чем мы, были заинтересованы в 
лучшем использованип машин. Ни 
для кого не секрет, что руководи
тели промышленных, строитель-1 
НЫХ-, торговых организаций почти! 
не задумываются, как заняты I

выделенные, по их заявкам авто, 
мобили. Частично это объясняется 
тем, что транспортные расходы 
слишком незначительно влияют 
на себестоимость продукции.

Но в одном месте машины про
стаивают, а для другого предприя
тия их ие хватает. Из-зй отсутст
вия машин возникают убытки го
раздо большие, чем сами тран
спортные расходь!. И рентабель
ность наших предприятий (они за. 
вершают переход на новую систе
му планирования и экономическо
го стимулирования) снижается из- 
за бесхозяйственности других.

Без преувеличения скажу, что у 
всех наших клиентов есть возмож
ность более производительно ис
пользовать транспорт. Для при
мера остановлюсь на предприяти
ях торговли. Для них мы выделя- 
е.м ежедневно 170— 190 автомо
билей. Подавляющее большинство 
их работает на почасовом тарифе, 
который предусматривает оплату 
за каждый час нахождения у кли
ента автомобиля, независимо от 
того, работает он или нет. Такая 
система, естественно, не побужда
ет руководителей по-настоящему 
заботиться о загрузке машин, 
вызывает большие транспортные 
расходы. Как • показали много
численные проверки и расчеты, 
стоимость перевезенной тонны 
груза обходится в 2— 5 раз выше, 
чем при работе по сдельным та- 
рифа.м. Оказывается, некоторым 
легче переплатить государствен
ные деньги, чем позаботиться о ра.

спорта.
Торговые предприятия могли бы 

экономить на транспорте в год 
200— 300 тысяч рублей. В свою 
очередь мы были бы в состоянии 
перевезти все их грузы меньшим 
количеством машин. Появилась бы 
возможность выделять ежедневно 
для других организаций дополни
тельно 50— 70 грузовиков.

Большие резервы повышения, 
производительности машин имеют
ся на районных автотранспортных 
предприятиях: Бакчарском, Ко- 
Жбвниковском, Шегарско.м. Как 
показала практика, предприятия 
работают с полной нагрузкой 6— 
8 месяцев в году. Остальное вре
мя пропадает из-за бездорожья и 
отсутствия грузов.

В результате и выработка на 
районных предприятиях (есть та
кой термин: выработка на одну 
списочную автотонну) значительно 
ниже по сравнению с городскими. 
Так, на Бакчарском предприятии 
выработка составляет около 70 
процентов в среднем по городу , и 
почти 50 процентов по сравнению 
с передовыми предприятиями. Не
достаточная загрузка автомоби
лей приводит к резкому снижению 
доходности, что недопустимо при 
работе по новой системе. К тому 
же лучшая работа районных 
транспортных предприятий увели
чила бы перевозки на 200— 300 
тысяч тонн грузов в год.

Имеются возможности для по
вышения . производительности 
транспорта. Двухс.менная работа

циональном использовании тран-гравийных карьеров, создание за

паса грузов на период распути
цы, полная централизация перево
зок кирпича и товаров народного 
потребления, создание промежу
точных грузовых баз на левом бе
регу Оби, улучшение дорог — все 
это позволило бы сделать более 
производительными автомобильные 
трассы области.

Специалисты хорошо понимают 
необходимость более серьезного, 
грамотного подхода к использова
нию грузового транспорта. При 
управлении создана группа из 
квалифицированных работников, 
цель которой — подготовить комп
лекс мероприятий для повышения 
загрузки машин отдельных кли
ентов. В 1968 году по опыту пред
приятий «Ленавтотранса» управле
ние возьмет ряд организаций на 
комплексное обслуживание транс- 
порто.м. Группы специалистов, 
прикрепленные к предприятию- 
клиенту, одновре.менно будут и 
нашими представителями, и свое
образным транспортным отделом 
организации.
. Мы намечаем в этом году не.ма

ло сделать для механизации по
грузочно-разгрузочных работ у 
наших клиентов. С двух торговых 
баз будет организован кольцевой 
завоз товаров по графику. Еще 
больше решили применять прице
пы ц полуприцепы, специализиро
ванный подвижной состав. В свя
зи с переходом на новые условия 
планирования и экономического 
стимулирования мы должны шире 
применять у себя передовой опыт 
работы автотранспортных пред

приятий страны-, но одновре.менно 
' будет повышена требовательность 
к нашим заказчикам. Автоуправ
ление принимает на себя' часть 
материальных затрат заказчиков 
(механизация погрузочно-разгру
зочных работ), каши предприятия 
создают специальный фонд для 
премирования руководителей ор
ганизаций, в которых хорошо ис
пользуется выделенный транс
порт. На хозяйственников, допу
скающих большие простои машин, 
будем воздействовать иначе — 
резко ограничивать выделение ав
томобилей.

Многие вопросы, связанные с 
улучшением использования транс
порта, не мог '̂т быть решены без 
помощи облисполкома и его уп
равлений. Остановимся для приме
ра на организации ледовых пе
реправ. Во всех соседних облас
тях дорожные управления сразу 
же с заморозками намораживают 
ледяные переправы через реки. 
Да и у нас в области строите
ли железной дороги Асино — 
Белый Яр пропускают по ис
кусственно на.мороженной пере
праве через Чулым автомобили 
весом 12— 14 тонн. Зато в г. Том
ске, Колпашеве, Шегарке до по
ловины января массовое движение 
автомобилей через реки не было 
открыто. Дорожники ждали мо
розов. Это ожидание обходится I 
крайне дорого гос5'дарству. Со-' 
общение между Томском и рай
онами по существу было прерва
но. В рейсы отправлялись лишь 

легкие автомобили (ГАЗ-51), а

большегрузные (без полной на
грузки) крутились по улицам го
рода, оставив прицепы в парках.

Совершенно неудовлетворитель
но автотранспорт области обеспе
чивается бензином. Сети заправоч
ных станций не созданы (всего 
три станции — и все,три в Том
ске). Как правило, необходимых 
марок бензина не бывает (высоко
октановые бв1изины в районы не 
завозятся вообще). В прошлом год 
ду управление не получило 3,16.5) 
тонн высокооктанового бензина,"' и 
предприятия были вынуждены ис
пользовать другие марки горюче
го. В результате — перерасход 
200 тонн горючего. Приче.м, заме
на марок бензина значительно 
сокращает срок жизни двигателей 
машин. К длительны.м простоям 
машин приводит плохая работа 
заправочных станций в Томске; то 
вышли из строя бензоколонки, то 
нет бензина: Требуется изменить 
талонную систему выдачи горюче
го.

•В 1968 году необходимо по-но
вому организовать деятельность 
транспорта на сельскохозяйствен
ных работах. По удачно.му опыт '̂ 
Краснодарского и , Красноярского 
краев нужно усгановнть централи
зованное руководство транспор
том. Это приведет-к значительно
му повышению выработки машин 
и сокращению сроков сельскохо
зяйственных работ.

Забота об улучшении использо
вания транспорта должна стать об
щей заботой. Только так можно 
будет добиться увеличения пере
возок в год по области на 1 мил
лион тонн. А это имеет важное 
значение для успешного разви
тия всех отраслей .хозяйства,

В. ВЕРЕЩАК,
начальник областного авто
транспортного управления.

У

-

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



23 января 1968 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ 3

в КРАЮ
НЕФТЯНЫХ
ФОНТАНОВ

в ФОНД пом ощ и ГЕРОИЧЕСКОМУ ВЬЕТНАМУ

I н о в о с т и  ПЛАНЕТЫ УСПЕХИ КООПЕРАТОРОВ МАЛИ

ПАРИЖ, 20 января. (ТАСС). 
Четверть миллиона франков 
составил второй взнос Фран
цузской коммунистической пар
тии в фонд кампании «Корабль 
для Вьетнама». Первый взнос, 
также в размере 250 тыс.

франков, был сделан четыре 
дня то.му назад.

Газета «Юманите», публи
куя это сообщение, призывает 
продолжать сбор средств в по
мощь героическому Вьетнам- 
скому народу.

1 Девять лет назад спектаклем 
I  «Человек в отставке» по пьесе 
| а . Софронова Колпашевский на- 
= родный театр начал свою творче- 
I  скую биографию. В 1962 году са- 
= .модеятельные артисты вы- 
I  езжали в столицу с комедией 
I  белорусского драматурга Макаен- 
|ка «Левониха на орбите». В ми- 
= нувшем году колпашевцы участ- 
i  вовали в декаде народных теат- 
i  ров, посвященной 50-легию Со- 
I  ветской власти, проходившей в 
i  г. Омске. Коллектив стал лауреа-
1том Всесоюзного смотра самодея- 
= тельного искусства, ему вручена 
I  памятная медаль. Для показа на 
ндекаде была выбрана пьеса 
= А. М. Горького «Последние». Но- 
i  вая работа получила высокую 
I  оценку жюри.
Н В связи с приближающимся 
1 100-летним юбилеем. А. М. Горь- 
= кого народный театр совершил 
= поездку по нефтяным районам 
= области. Пьесу «Последние» по- 
= смотрели жители Стрежевого, 
Ё Александровского, Каргаска.
I  Наш корреспондент рассказыва- 
= ет об этой поездке.

Ё СОФИЯ. В городе Разлог 
i  (Юго-Западная Волгария) на- 
= чалось строительство крупного 
= целлюлозного кол1бината. Оно 
1 закончится в 1971 году. Комби- 
Ё нат будет производить 70.000 

нители чувствуют, как теснее ста-g  хонн целлюлозы и 70.000 тонн 
новится контакт с залом, как вни- g иархона в год. 
мательно следят люди за развити- ̂  ВАРШ АВА. По предвари, 
ем событий, за каждой репликои. g хельиым данным главного ста- 

А  когда последний раз закры-= тистического управления, насе
вается занавес— долго не смол-Ё ление городов и поселков Поль- 
кают аплодисменты. Главный ре-Ё ши получило в прошлом году 
жиссер В. И. Пикалов поздравля-= 126.700 новых квартир. По
ет новичков с «крещением» — и= строено на 5.500 квартир боль- 
библиотекаря Е. Гребенникову, I  ше, чем в 1966 году, 
введенную на роль госпожи Соко-S ТУНИС. В тунисском городе 
ловой, и учащуюся педучилища s Габес открылась выставка со- 
Светлану Медведеву, впервуе вы-g вехской графики. На ней пред- 
шедшую на сцену. Она совсем не-= ставлено около 100 работ со- 
плохо исполнила роль Надежды, к ветских художников 
Игравшая ее раньше Любовь Мы-=
шева учится сейчас в Москве в= —— — — — — —
театральном училище. В основном 5 
правильно раскрыл образ Алек-=
Сандра преподаватель средней | 
школы Василий Ширков.

БАМАКО, 20 января.
(ТАСС). С 217 до 1.512 возро
сло число сельских коопера-

ПОМОЩЬ ПОСТРАДАВШИМ 

I ОТ ЗЕМЛЕТРЯСЕНИЯ 
Н а с  ж д е т  С т р е ж е в о й  |

тивных объединений в Мали за 
последние четыре года. Эти 
цифры были приведены на за
кончившейся здесь 7-й эконо
мической конференции области 
Бамако, проходившей под пред
седательством президента Рес
публики Мали Модибо- Кейты.

Сельские кооперативные 
объединения, выполнившие две 
основные задачи — закупку 
сельскохозяйственных продук
тов и снабжение своих членов 
промтоварами, добились обна
деживающих результатов, под
черкнул в своем докладе гу
бернатор области Бамако Ли 
Умар.-

На конференции была отме
чена положительная роль ма

териальных стимулов э разви
тии сельскохозяйственного про
изводства, В принятой резо
люции участники конференции 
указали на благотворное вли
яние идей Октябрьской рево
люции на осуществление со
циалистических преобразований 
в Мали. Резолюция призывает 
к «более эффективному ис
пользованию кредитов н капи
таловложений в сельском хо
зяйстве, к улучшению руковод
ства потребительскими и сель
скохозяйственными объедине
ниями».

В работе конференции, кото
рая продолжалась 4 дня, при
няли участие представители 
местных партийных, админист
ративных и общественных ор
ганизаций страны.

К У Р С  Н А  М И Л И Т А Р И З А Ц И Ю
ТОКИО, 20 января. (ТАСС). 

Правящая либерально-демо
кратическая партия Японии 
официально провозгласила се
годня курс на усиление воору
женных сил страны, на сохра
нение японо-американского 
«договора безопасности», срок 
действия которого истекает че
рез два года.

Этот новый курс отражен в 
проекте программы, при
нятом на состоявшемся се
годня в Токио очередном съез
де либерал-демократов. Хотя 
новая программа содержит 
чрезвычайно опасные для судь
бы страны положения, ее про
ект, представленный руковод
ством партии съезду, был одо
брен без всякого обсуждения.

Митинги протеста в Я п о н и и
ТОКИО, 20 января. (ТАСС). 

Немедленно удалить военные 
корабли СШ А из Японии, до
биться прекращения агрессии 
во Вьетнаме, возвращения 
Японии Окинавы — с такими 
требованиями обратились к 
японскому правительству уча
стники митинга, состоявшегося

От Александровского до Стреже- = 
вого вертолет МИ-4 летит 15— 20 = 
минут. За два рейса вертолет пе- = 
ребросил и артистов, и декорацию. =

I  А э р о д р о м
| н е  п р и н и м а е т

ПАЛЕРМО. (ТАСС). Сюда 
из Москвы прибыл второй са
молет «И Л -18 »’ доставивший ' 
новую партию грузов, предна
значенных для населения Си
цилии, пострадавшего от земле- 

Какой он, будущий город неф-Ё самолетом
тяников? Как здесь встретят те- = прибыли медикаменты и продо-
атр? Об этолт думали все = вольствие. направленные совет-

^ , = ским Красным Крестом и Цея-
П)к1езжая по поселку нефтяни- = тросоюзом в адрес итальянско- 

ков, зшпеваем заметить ряды двух-g  го Красного Креста я инициа- 
этажных домов, вырисовываю-g тивного комитета, созданного 
щиеся контуры будущих улиц, кон- 1  областными профсоюзами и ко- 
тору нефтепромыслового управ-1 оперативами Сицилии, 
ления. А  вот и новый клуб. Наз- S Советские грузы, прибывшие 
вали его «Юбилейный». Помеще-g  g Палермо, немедленно направ- 
ние не так уже большое, деревян- g ляются в районы, пострадавшие

О К К У П А Н Т Ы  П Р О В О Д Я Т  К А М П А Н И Ю  Т Е Р Р О Р А
НЬЮ-ЙОРК, 20 января. 

(ТАСС). Правительство ОАР 
обратило внимание генерально
го секретаря ООН У  Тана на 
акты жестокости и произвола, 
чинимые израильскими окку
пантами на захваченных ими 
территориях. В письме, на
правленном У  Тану постоян

ным представителе.м ОАР при 
ООН Мохаммедом эль-Куни, 
указывается, что израильские 
войска на оккупированных зем
лях пытают и убивают арабов, 
в особенности палестинских бе
женцев. Эти акты имеют целью 
запугать население оккупиро
ванных земель, подчеркивается

в письме. Путе.м террора за
хватчики стрёмятся укрепить 
свои позиции на арабских зем
лях. •

Эль-Куни заявил о го.товно- 
сти предоставить У  Тану необ
ходимые доку.менты, подтверж
дающие справедливость ■обви
нений агрессора в произволе.

Новые тысячи —  под руэ̂ съе « Н е д о в о л ь с т в о

I  Последние дни перед выездом I репетировали почти с утра и до 
= позднего ве.чера. Шутка ли, вво- 
Ё лилось четыре новых исполнителя 
S вместо выбывших. Наконец глав- 
= ный режиссер В. И. Пикалов объ- 
Ё явил; «Завтра утром всем быть в 
Ё аэропорту. Вылетаем в Александ- 
= рЪвское».
I  Пилоты с любопытством наблю- 
|.дают за погрузкой декораций — 
Ё какие-то. старомодные диваны, об- 
Ё тянутые крашеной мешковиной, 
S не.чепое кресло, пуфик.
Ё ...Миновали Парабель, Карга- 
Ёсок. Однако за иллюминаторами 
= в.се плотнее белая пелена. Нео- I жиданно самолет делает резкий 
I крен.
I  — Александровское закрыто. 
§ Возвращаемся на Каргасок, — со- 
Ё общает второй пилот.

И вот перед затихшим залом 
развертываются события одного 
из значительных произведений 

А. М. Горького— пьесы «Послед
ние». Поздней ночью заканчивает
ся спектакль, исполнители устали.
Но с чем можно сравнить чувство 
удовлетворенности сделанным? _

„ = назад было пересажено чужое
На следующий день снова ветре-= сердце. Врачи полагают, что 

ча с нефтяниками, но теперь уже g смерть наступила в результате 
в Доме культуры «Нефтяник» в= заражения крови, 
райцентре. Спектакль смотрело = .
более 300 человек.

А

Ё Да, не так-то просто пробиться 
= на север. Вынужденная посадка I не была предусмотрена вашим- 
Ёграфиком. Но что поделаешь! и,
= Утром снова взяли курс на 
Н Александровское. Нефтяной рай- 
|он встретил нас почти сорокагра- 
I  дусным морозом.
I  Народный театр ждали еще 
g вчера. Первое выступление наме- 
§ чено в районном Доме культуры. 
Ё И как только по местному радио 
Ё передали сообщение о предстоя- 
=щем спектакле, в Дом культуры 
=посыпались звонки. Видать,' не так 
Ёуж часто, особенно зимой, бывают 
Ё'здесь представители професси- 
Еонального и самодеятельного ис- 
Ёкусства. А  людям оно нужно, как 
I  воздух. ‘
= Колпашевский народный театр 
i  впервые представлял нефтяникам 
Н свое творчество, и каждому хоте- 
Ёлось заслужить у александров- 
Ё цев уважение.

I  К р е щ е н и е

весельчак н 
в театраль-

5 Николай Перков,
|балагур, — новичок 
|ном коллективе. Его как будто 
Ё только и не хватало— сразу стал 
Ё своим человеком. Николая ввели в 
i  спектакль на роль Петра. Вскорр 
§  все уже знали, что еще недавно 
Ё Коля служил в армии, а теперь 
Ё работает шофером в совхозе «Кол- 
i  нашенский». А  потом на одной из 
5 репетиций Коля сообщил, что ком- 
Ё сомольцы совхоза избрали его 
§  секретарем комитета. Забот у 
5  парня прибавилось (ведь он еще и 
I  учится в вечерней школе), но для 
£ театра все-таки выкраивал время, 
i  Репетировал он свою роль ста- 
Нрательно, внимательно слушал со- I веты режиссера, пытался глубже 
Ё раскрыть образ.
= И вот первый выход Николая на 
§  сцену. Все места в зрительном 
-т л е ' Александровского районного 
5 Дома культуры заняты. Из-за за- 
I  навеса доносится приглушенный 
Н рокот голосов. Николай в гриме и 
Ё костюме гимназиста Петра из 
Ёпьесы «Последние» взволнованно

ное, но отделано _ со вкусом, Hag землетрясения, где переда-
современный лад. Клуб распахнули ются муниципалитетам и дру-
свои двери всего несколько недель = организациям,
назад. Колпашевский народный = предоставлением
театр — первый творческий кол- 2 
лектив на его сцене. £

занимаю- 
помо-

НЬЮ-ИОРК, 20 января. 
(ТАСС). Министерство оборо. 
ны СШ А объявило, что в теку
щем году оно призовет в ар
мию на 72 тысячи американ
цев больше, чем в прошлом 
году. Общее число призывни
ков составит 302 тысячи чело
век.

■увеличение призыва в ар
мию вызвано агрессией СШ А 
во Вьетнаме. Как сообщили со
трудники министерства, к осе
ни этого года число американ
ских военнослужащих в Юж
ном Вьетнаме достигнет «запла
нированной цифры»— 52'5 ты
сяч человек.

Майк Касперак умер КУКЛУКСКЛАНОВЦЫ ОПРАВДАНЫ
НЬЮ-ЙОРК, в медицинском 

центре Станфордского универ
ситета 21 января умер Майк 
Касперак,- которому 15 дней

Случай в дорог©| С б и т  н а д  Д Р В

НЬЮ-ЙОРК. 20 января. 
(ТА^С). Суд американского грг 
рода Солсбери (штат Северная 
Каролина) оправдал восьмерых 
куклуксклановцев, терроризи-. 
ровавших население, поскольку 
для подтверждения их преступ
ной- деятельности «не нашлось
улик». .......................

Один из оправданнйх тут же< 
в йдании суда, - потребовал* 4fd - '

бы ему вернули отобранное 
при аресте огнестрельное ору
жие. . .

До показанию свидетелей, 
бандиты . стреляли в дом ди
ректора местной школы, под
кладывали зажигательные бом
бы в церкви и намеревались 
поджечь здание местной орга
низации, ведущей борьбу с ни
щетой.

Накануне 
дежурили в

_  х а н о й , 20 января. (ТАСС), 
весь день артисты g gj, время вчерашних налетов 

но так Hg американской авиации на тер
не дождались самолета на Колна-= риторию Демократической Рес- 
шево. Пришлось ночевать. А  ут-= публики Вьетнам бойцы Вьет- 
ром, возвратившись из райкома g намской народной армии сбили 
партии, главный режиссер cooo-g провинцией Виньфук один 
щил т- получено задание поста-g американский самолет, сообща- 
вцть спбктэ-КЛЪ в Кз-ррзскв. 5  0JI

Самолет ждет. Но тут выясни-£ Всего, по данным агентства, 
лось, что исполнительница роли£ над территорией ДРВ сбито 
Веры Тамара Федотова уехала = 2.727 американских самолетов, 

к родным в городок нефтеразвед-g 
чинов. i

«ПЕРЕЙТИ ОТ СЛОВ К ДЕЛУ»
ВАШИНГТОН, 20 января. 

(ТАСС). В амеддкайском сена
те "Йн'бвь раздавались вчера го
лоса протеста против авантю
ристической политики прави
тельства СШ А во Вьетнаме. 
Сенаторы Джордж Айкен, 
Уильям Фулбрайт и , Джон , Ку
пер, подвергли критике стрем
ление правительственных кру-

про-гов решить вьетнамскую 
блему военным путем. .

Сенатор Купер, в частности, 
заявил, что правительству пора 
■«перейти от слов к делу» в рт- 
вет на недавнее заявление ДРВ 
о готовности вести переговоры 
после прекращения бомбарди
ровок территории этой суве- 
ренной страны.

И п е с с и м и з м »
ВАШИНГТОН, 20 января. 

(ТАСС). Члены американского 
конгресса, вернувшиеся в сто
лицу на очередную сессию кон
гресса, указывают на «раздра. 
женность, недовольство и пес
симизм», царящие среди изби
рателей в их штатах и округах.

Такие настроения, по их мне
нию, порождены продолжаю
щейся вьетнамской войной, ро
стом преступности и дорого
визны жизни, а также расовы
ми волнениями, очаги которых 
не затухают по реей стране.

«Вьетнамская война окуты
вает мрачным покрывало.м все 
стороны жизни американского 
избирателя», — заявил в ин
тервью корреспонденту агент
ства АП ’ сенатор-демократ 
Ф. Гаррис (от штата Оклахо
ма). По словам конгрессмена 
Э. Джекобса, вернувшегося из 
пбездкр в свой родной штат 
■Индиана* «подавляющее боль-'" 
шинство избирателей недоволь
но этой войной».

Среди американской обще
ственности, указывают законо
датели, распространено мнение, 
что конфликт в Юго-Восточной 
Азии должен быть урегулиро
ван путем мирных переговоров.

сегодня в Токио.
Митинг, в котором приняли ■ 

участие 10 тысяч человек, был : 
организован социалистической 
партией Японии в связи с за
ходом в порт Сасэбо эскадры 
американских кораблей во гла
ве с атомным авианосцем «Эн- 
терпрайз». В принятой резолю
ции подчеркивается, что этот 
визит ставит японский народ 
перед опасностью быть вовле- ■ 
ченным в войну, открывает 
путь для превращения страны 
в ядерную базу Соединенных 
Штатов, для оснащения ее 
аго.мным оружием. В выступ
лениях ораторов, среди кото
рых был генеральный cei^e- 
тарь СПЯ К. Ямамото, звучал 
гневный протест против попы
ток направить Японию по пути 
реакции и милитаризма.

Немедленного удаления аме
риканской эскадры потребова
ли также участники митинга в 
порту Сасэбо, который состо
ялся сегодня по инициативе 
местных общественных органи- 
за1щй.

РАЗОБЛАЧ ЕНИЕ
Ф А Л Ь Ш И В К И

ПАРИЖ, 20 января, 
(ТАСС). Посольство королев
ства Камбоджи в Париже oilpo- 
вергло домыслы некоторых 
американских газет и агентств 
о том, будто на территории 
Камбоджи существует лагерь 
Национального фронта освобож- ' 
дения Южного Вьетнама.

В коммюнике, которое было 
опубликовано посольством, 
приводятся , выводы междуна
родной контрольной комиссии, 
представленные камбоджийско
му правительству. Согласно 
этим выводам. единогласно 
сфор'.мулированным членами 
комиссии— представителями Ка-- 
нады, Индии и Польши, не бы
ло найдено никаких доказа- 

„тельств обоснованности утвер. 
ждений американских’ журна
листов о существовании такого 
лагеря в Камбодже.

Как известно, именно эти ут
верждения используются Пен
тагоном в качестве предлога 
для распространения американ
ской военной интервенции на 
Камбоджу.

— Грузите декорации, — сер-£ 
дито говорит главный режиссер. = 

Выход один — лететь в Карга-£ 
сок. Там уже ждут театр. Но без£ 
Тамары спектакля не будет. Ос-£ 
тается надеяться, что Федотова! 
догонит следующим рейсом. А |  
вдруг закапризничает погода? .£

Захлопнулась дверь самолета. = 
Ревет двигатель. И тут происхо-| 
дит удивительное. За ночь лыжи£ 
АН-2 так приковало к снегу, что£ 
мы не можем сдвинуться с места. 5 
Пилот дает газ. Корпус самолетан 
вздрагивает. Напрасно. =

:— Придется всем выйти, — £ 
предлагает пилот. — Подождите £ 
на вокзале. Ё

Освободившись от груза, АН-2,= 
наконец, срывается с места. И в£ 
это время на дороге к аэропорту = 
появляется Тамара Федотова. Те-| 
перь можно лететь. Сл^ается же§ 
такое в дороге, |

До свидания. Александровское! £ 
До свидания, ставшие нам близ-| 
ними нефтеразведчикй, промысле- i  
ВИКИ; строители! =

И вот Каргасок. Прямо среди! 
действия зал выражает аплодис- Ё 
ментами одобрение исполнителям.! 
Да, Горький по-прежнему близок £ 
и понятен людям. Это везде чув- = 
ствовали участники спектакля.|

Когда закрыли занавес, в гри- = 
мировочную ' комнату поднялся £ 
режиссер местного народного те-£ 
атра Д. Погорелов. Он сказал, ч то ! 
спектакль всем очень понравился. =

В Каргаске колпашевцы высту-| 
пили трижды. I

«О Д И Н  Д Е Н Ь  В О  В Ь Е Т Н А М Е »
«Один день во Вьетнаме», т а к  назвал свой ф оторе по рта ж  спе ци альн ы й  

ко р р е спо н д е н т  Б о л га р ско го  телеграф ного  аген тства  Д. Велев. Его репор
т а ж  ра сска зы ва е т  о б уд н я х  м уж е стве н н о го  народа ДРВ, ко то р ы й  в обста
н о вке  н е п р е кр а щ а ю щ и хся  б ом бардировок прод олж ает с тр о и ть  н овую  
ж и з н ь . Эти ф ото ясно  п о ка зы ва ю т, что  а м е р и ка н ски м  агрессорам  не уда
лось слом ить д ух  свободолю бивого вьетн ам ско го  народа.

НА С Н И М КА Х: справа  раКета класса «Земля — воздух» на с траж е  не
ба. С лева— ополченцы  в дозоре. В ц е н тр е — студ е н тки  сел ьско хозя й ствен н о 
го  те х н и ку м а  в переры ве м еж д у зан ятиям и .

Фото БТА— АПН. 1968 г.

Н аш и  к о н с у л ь т а ц и и

= стоит за кулисами 
“  По местам!с — шестам! Начинаем, — 
= предупреждает главный режиссер. 
£ Открывается занавес, и насту- 
Ёяает тишина. Сюда, за кулисы, до- 
Ё носится только сдержанное дыха- 
Ёние зала. Спектакль начался.
£ Пьеса «Последние» — слож- 
£ ное ■ произведение. Как примут
= этот спектакль -жители отдаленно-
= го райцентра?
£ От действия к действию испол-

Итак, за время поездки на се-5 
вер Колпашевский народный те-£ 
атр семь раз поставил свой спек- = 
такль «Последние» по пьесе А. М. =
Горького. Театр награжден по-| 
четными грамотами Александров-1 
ского и Каргасокского райиспол-g
КОМОВ. 1

П. КОЛОТОВКИН, I  
наш еоб. корр. |

Александровское— Каргасок. Н
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Ч-еННЫХ При ЗаЩ ИТб х ОДххНЫ

«МОЗГОВОЙ ЦЕНТР» ДОРОГИ

Р о  а й н а  н е  з а б ы в а е т
Наши читатели нередко обращаются в редакцию с просьбой 

прокомментировать Указ Президиума Верховного Совета 
СССР «О дальнейшем улучшении пенсионного обеспечения», 
ответить на интересующие их вопросы. Мы попросили помочь 
нам в этом заведующую сектором колхозных пенсий и пособий 
Томского облсобеса В. К. Субботенко. Ознакомившись с редак
ционной почтой, она написала нам:

Указ «О  дальнейшем улуч
шении пенсионного обеспече
ния» предусматривает повыше
ние пенсии тем пенсионера^, 
которые стали инвалидами от

Вычислительный центр Горь
ковской железной дороги начал ра
боту. Со скоростью до сорока ты
сяч операций в секунду электрон
ные машины , составляют планы 
перевозок, графики движения по
ездов, оперативно обрабатывают 
статистические данные.

Вычислительный центр помо
жет ускорить движение на магист

рали, протянувшейся на шесть ты
сяч километров по территории де
вяти областей и республик, позво. 
лит высвободить и перевести на 
другие участки около тысячи счет
ных работников. Ожидается эко
номия более двух миллионов руб
лей в год.

(Корр. ТАСС).
Горький.

или выполнении обязанностей 
военной службы, а также в ре
зультате заболевания, связан
ного с пребыванием на фронте.

Какие же льготы получают 
они по Указу?

Инвалидам первой и второй 
групп пенсия с 1 января 1968 
года повышена на 15 рублей, а 
инвалидам третьей группы ми
нимальный размер пенсии по
вышается на 9 рублей с 1 мая 
1968 года. Мужчины — инва
лиды этой группы могут уйти 
на пенсию по старости в 55

лет, если они проработали 25 
лет, а женщины, имеющие 
стаж работы не менее 20 лет, 
— в 50 лет. На тех же услови
ях назначается пенсия по ста
рости и колхозникам — инва
лидам из бывших военнослу
жащих.

Для назначения пенсии по 
старости на льготных условиях 
необходимо заключение ВТЭК 
0\ том, что заявитель — инва
лид войны одной из трех групп. 
Те из бывших военнослужащих, 
кто не имеет инвалидности, мо
гут обращаться в лечебное уч
реждение 'за направлением во 
ВТЭК. Все они должны иметь 
при себе документы о пребы
вании на фронте или военно
медицинские документы, а так
же — подтверждающие трудо

вой стаж. Если инвалидность 
одной из трех групп* получен
ную вследствии ранения, кон
тузии или увечья при защите 
СССР* или исполнении иных 
обязанностей военной службы* 
либо в результате заболевания* 
связанного с пребыванием на 
фронте, установят* они получа
ют льготную пенсию по старо
сти.

Кан правило, инвалиды (осо
бенно третьей группы) работа
ют. Поэтому документы о ста
же и заработке им должны под
готовить комиссии местных 
комитетов по пенсионным во
просам, а в колхозах — советы 
социального обеспечения кол
хозников.

Ощутимы изменения и в на
значении пенсий колхозникам. 
Им также снижен возраст, да
ющий право на получение пен
сии по старости: мужчинам пен
сии назначаются с 60, а женщи
нам — с 55 лет. Многодетным 
матерям-колхозницам, родив
шим пяты и более детей и вос
питавшим их до восьмилетнего

возраста* пенсионный возраст 
сокращен до 50 лет.

Права на пенсию не имеют 
только люди, фактически вы
бывшие из колхоза. Однако те 
из них, кто вступил в колхозы 
в первые годы коллективиза
ции, а прекратил работу в них 
по старости (мужчины — с 60 
лет, женщины — с 55) или 
инвалидности, имеют право на 
пенсию.

Прекратившими работу в 
колхозе по инвалидности счита
ются с 1 января 1968 года ин
валиды всех трех групп неза
висимо от причины потери здо
ровья.

Многодетным матерям-кол
хозницам, фактически выбыв
шим из колхоза," пенсии могут 
быть назначены, если они пре
кратили работу в нем после 
55 лет или наступления инва- 
отсдности.

Указом от 26 сентября прош
лого года изменены не только 
правила назначения пенсий 
колхозникам, но и порядок оп
ределения среднемесячного за

работка. Так, колхозникам они 
исчисляются из сркеднемесяч- 
ного фактического заработка 
за любые пять лет подряд из 
последних десяти перед ухо-дом 
на пенсию.

С 1 января 1968 года полу
чат право на пенсию колхозни
ки-инвалиды третьей группы 
от трудового увечья или про
фессионального заболевания. 
Те, кому не установлена груп
па инвалидности и надо полу
чить направление на ВТЭК, 
должны обратиться в лечебЯ'ое 
учреждение по месту жительст
ва. Им надо иметь'при себе на
правление колхозного совета 
социального обеспечения. Пра
во на пенсию при трудовом 
увечье определяет акт о несча
стном случае.

Если увечье колхозник по
лучил много лет тому назад, а 
документов об этом не сохрани
лось или они не составлялись, 
пострадавший может обратиться 
в нйродный суд, который и ус
танавливает факт несчастного 
случая на работе.
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Фотонониурс: „ к р а й  м о й  с и б и р с к и й **
Монтажники (подстанция «Южная»)А .  Д О РО Х ОВ

В. Л И М А РЕ Н К О

Л. ЛЕИ К И Н
Начало улицы (на трассе Асино-Белый Яр). 
Гимнастка

,С;; ' ' '

ы

лучших традициях русского прик
ладного искусства, они высоко 
оценили возможности сибирского 
леса и предложили первый деся
ток образцов сувениров.

д. иохимович,
корр. Т А С С .

С П О Р Т И В Н Ы Е  Н О В О С Т И

ОРЛЫ АТАКУЮ Т 
ВЕРТОЛЕТ

ЯЙЦО В «СКАФАНДРЕ» |

ЗИ М Н Я Я
УН И ВЕРСИ ААА

В отрогах Тянь-Шаня на вер
толет «М И -1 »  неожиданно напа
ли... гигантские орлы. Два берку
та атаковали пятитонную метал
лическую птицу, когда она вторг
лась в их владения.

Нападение орлов было похоже 
на атаку истребителей, расска

зал мне командир вертолета, быв
ший военный летчик Георгий Ш е- 
вердяев. З а  считанные секунды, 
когда один из беркутов, сложив 
крылья и выпустив когти, пошел 
в пике на вертолет, опытный пи
лот совершенно инстинктивно на
клонил машину. В то же мгно
вение хищник скользнул вдоль 
плоскости несущего винта. Если 
бы орел попал в «ножницы» вин
та, несчастье было бы неминуемо.

Одна из скальных вершин в 
каньоне горной реки Чаткал, где 
произошла эта встреча, у местных 
жителей называется «Беркут-хана» 
— «Орлиное гнездо». Здесь и 
раньше наблюдались случаи напа
дения беркутов на людей. Но на 
машину они напали впервые. Пти
ца еще долго преследовала вер
толет, пока он не скрылся за 
склоном горы.

А . Е Р Ш О В , 
корр. Т А С С .

Ташкент.

СИБИРСКИЙ 
«ПАПА КАРЛО» 
И ЕГО ДЕТИ

Эти маленькие деревянные че
ловечки сродни знаменитому Бу- 
ратино. Они наверняка' завоюют 
симпатии взрослых и детей —  
таково общее мнение о сувенирах, 
которые начала выпускать ремонт
но-мебельная фабрика в неболь
шом сибирском городке Куйбыше
ве Новосибирской области. «Ры 
бак», «Сибирячка», «Лыжник», 
«Снеговик», и 11ногие другие ми
ниатюры радуют выразительным 
лаконизмом формы, веселым юмо
ром, гармоничным сочетанием тра
диций русской деревянной игруш
ки и современного стиля.

Маленькая фабрика в Куйбы
шеве занималась ремонтом ста
рой мебели, пока здесь> не поя
вился свой «папа Карло». Это 
коллективный псевдоним двух эн- ' 
тузиастоз —  выпускника Абрам
цевского художественно-промыш
ленного училища Александра Са
мойлова и мастера по дереву Ге
оргия Лигачева. Воспитанные на

Десять месяцев, оставаясь аб
солютно свежим, может хранить
ся куриное яйцо в «скафандре» 
ленинградской конструкции. В 
специальное масло добавляется 
гордециновый антибиотик, вы
деленный учеными технологиче
ского института холодильной про
мышленности из отходов, получа
емых при производстве пива. Эта 
смесь гордецина с маслом облада
ет способностью убивать микробы 
и плесень. Достаточно опустить 
в него яйцо, и скорлупа покрыва
ется тончайшей прозрачной плен
кой, надежно закрывающей поры. 
Яйцо в такой «рубашке» не усы
хает и не портится.

Д. П О Л И Щ У К ,  
ш корр. Т А С С .

ИНСБРУК. (ТАСС). Спустя 
четьхре года после девятой «бе
лой» - олимпиады на ледяном 
стадионе в Инсбруке 21 янва
ря вновь заколыхалось множе
ство знамен, и на торжествен
ном марше спортсмены разных 
континентов составили своими 
разноцветными костюмами ве
ликолепную гамму красок.

Итак, торжественный старт 
универсиаде дан, а ее соревно
вания уже проходят несколько 
дней. Результаты двух хоккей
ных матчей, состоявшихся 20 
января, таковы: СССР— Фин-

СЮРПРИЗ ГОРЫ 
ТАРКИ-ТАУ

НАРУШИТЕЛИ ЗАКОНОВ 
Г У М А Н Н О С Т И

. Топорик из серого кварца, воз
раст которого примерно пять ты
сяч лет, нашел в гравии на одной 
из улиц Махачкалы преподава
тель истории Магомед' Егелев. 
Оказывается, редкая находка по
пала сюда с гравием, добытым с 
глубины два метра на южном 
склоне горы Тарки-Тау, у подно
жия которой расположена Махач
кала. Находка передана в Дагес
танский краеведческий музей.

А .  П У Т Е Р Б Р О Т .  
корр. Т А С С .

ЯКУТСКИЕ АЛМАЗЫ. 
СКОЛЬКО ИМ ЛЕТ?
Различен возраст алмазов зна

менитой якутской провинции. Н е
которые россыпи ведут свое нача
ло с допермского времени (более 
185 миллионов лет), другие —  с 
триасового и юрского периодов 
(150— 110 миллионов лет). Есть 
и совсем «молодые» алмазы, обра
зовавшиеся в четвертичном' пери
оде.

К такому выводу пришли авто
ры монографии «Алмазоносные 
россыпи Западной Якутии». Н а 
учные работники институту гео
логии Якутского филиала Сибир
ского отделения Академии наук 
С С С Р  детально исследовали ал
мазоносные области края. Они ус
тановили эпохи, наиболее благо
приятные для образования раз
личных россыпей. Исследователи 
выделили наиболее перспективные 
типы россыпей, дали им генети
ческую и морфологическую клас
сификацию и таким образом пред
ложили ценные рекомендации для 
поисковых работ.

(Т А С С ).

ВЛАДИВОСТОК. (корр. 
Т А С С ).  Неизвестная радио
станция нарушает международ
ный морской закон «минуты 
молчания», когда все наземные 
и судовые станции мира про
слушивают возможное появле
ние тревожного сигнала «СО С» 
(спасите наши души!). Об этом 
сообщает радист теплохода 
«Поронайск».

Во время рейса «Поронай- 
ска» в порт Нампхо (КНДР) 
какая-то радиостанция, не на
зывая своих позывных, не пре
кращала передач даже в «ми
нуты молчания». В скороговор
ке можно было услышать не
однократное повторение «Мао 
Цзэ-дун», «Мао Цзэ-дун»... 
Из-за передач нарушителей 
Международной конвенции не
возможно было прослушать 
сигнал «СОС».

Корреспондент ТАСС обра
тился к заместителю началь
ника Дальневосточного паро
ходства В. Бянкину с просьбой 
прокомментировать это сооб
щение.

— Известно, что каждый час 
с 15 до 18 минут и с 45 до 48 
минут все радисты выключают 
передатчики, настраивают при
емники на волну 600 метров, 
внимательно прослушивая
эфир, — сказал В. Бянкин. — 
Только тот, кто терпит бедст
вие, имеет право работать в 
«минуты молчания» на этой 
волне. Ее частота и минуты 
выделены международным со
глашением. Действия наруши
телей гуманных правил вызы
вают возмущение.

« Г Е Н Р И Е Т Т А »  И С П У Т Н И К И

В А Х Т А  « К О С М О С А - 1 4 4 »  И 
« К О С М О С А -1 8 4 »  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я

Мощный тропический ураган, 
названный женским именем «Ген
риетта», захватив огромную тер
риторию в несколько тысяч квад
ратных километров, утром 20 ян
варя переместился к восточному 
побережью Африки. З а  буйством 
стихии в этом районе уже третьи 
сутки, начиная с 18 января, сле
дят камеры советских спутников 
погоды «Космос-184» и «Кос
мос-144».

325 суток находится на орби
те автоматическая метеостанция 
«Космос-144», 20 января она про
чертила свой 4838-й виток над 
Землей. Если Собрать всю науч
ную информацию о СОСТОЯНИЯ ат
мосферы, которая была передана 
«Космосом-144», то получится ки
нолента, просмотр которой занял 
бы, пожалуй, около месяца.

Фактический материал, передан
ный из космоса, позволил метео
рологам глубже проникнуть в суть 
многих агмосферных явлений, об
легчив уточнение оперативных 
сводок прогноза погоды. Телепа
норамы с борта «Космоса-144» 
стали основой для многих тысяч 
«штормовых» предупреждений, 
отправленных из метеорологиче
ского центра в Москве морякам, 
летчикам, геологам и синоптикам 
многих стран мира.

К счастью, «Генриетта», очевид
но, не будет опасна, поскольку ее 
путь пролегает в пустынных рай
онах Индийского океана. Более 
опасен другой ураган, обнаружен
ный «Космосом-184». Этот тро
пический циклон пронесся над се
верным Мадагаскаром. Волнение

в Мадагаскаррком проливе до
стигало 8— 9 баллов, а скорость 
ветра —  десятков метров в секун
ду. Но ураган уже растерял свою 
мощь, перерождается в обычный 
циклон умеренных широт и, види
мо, принесет дожди на африкан
ский континент.

В Южном полушарии начался 
сезон тропических ураганов. В 
Тихом океане бушует еще один 
циклон, получивший название 
«Бренда».

В Северном' полушарии совет
ские спутники погоды помогли ме
теорологам найти четкую границу 
«водораздела погоды», что помо
гает оперативному прогнозирова
нию атмосферных процессов.

Вахта «Космоса-144» и «Кос
моса-184» продолжается;:

(ТАСС).

ляндия — 8:0, Канада— Авст
рия — 10:1.

П ЕРВЫ Й Ш АГ  
К  КУБКУ

КИЕВ. Сборная молодежная 
СССР по боксу явно намерена 
отстоять титул обладателя куб
ка Европы имени Эмиля Грем- 
мо — первого президента Меж
дународной ассоциации люби
тельского бокса. Наши боксеры 
победили своих первых сопер
ников в нынешнем турнире — 
спортсменов Югославии со сче
том 10:1.

Ответный матч сборная моло
дежная СССР проведет в июне 
в Белграде.

ТО М СК И Й  О Б Л АС Т Н О Й  
Д РА М А Т И Ч ЕС К И Й  ТЕ А ТР

ЗА СВЕРАЛОВЧА- 
Н А М И ~М 0С К В И Ч И

В чемпионате страны по хок
кею с мячом по-ирежнему ли
дируют армейцы Свердловска 
(31 очко после 18 матчей) и 
динамовцы столицы (28 очков 
после 19 встреч). 21 января 
уральцы выиграли в Ульянов, 
ске у «Волги» — 4:2, а хокке
исты «Динамо» на своем поле 
со счетом 3:0 обыграли армей
цев Хабаровска.

После серии побед динамов
цы Алма-Аты в матче с ир
кутским «Локомотивом» у се
бя дома довольствовались 
ничьей — 1:1. Также вничью—• 
2:2 — завершилась в Архан
гельске встреча «Водника» с 
«Енисеем».

В воскресенье горьковский

ЛИДЕРСТВА  
НЕ УСТУПАЕТ

23 января — «Василий Термин».
24 января — «Василий Те рки н» .
Начало спектаклей — в 19 час. 30 

мин.

СЕГОДНЯ в К И Н О Т ЕА Т РАХ : 
имени М. ГО РЬК О ГО

20 Я Н В А Р Я  1968 ГО Д А О Т К РЫ Л С Я  ДОМ  БЫ ТА, 
В К О ТО РО М  Д Л Я  О Б С Л У Ж И В А Н И Я  Н А С Е Л Е Н И Я  

Р А З М Е Щ Е Н Ы
1-й ЭТАЖ :

Большой зал —  цветной тад
жикский фильм «Нужный чело
век». Киножурнал «Н . В. Под

горный в Афганистане» —  9-10. 
«Фараон» ' (две серии) —  11,
14- 15, 17-30, 20-45. Фильм для 
взрослых.
Малый зал ' —  широкоэкранный I 
цветной фильм «Фараон» (две
серии) —  9, 12-15, 15-30, 18-45. 
«Нужный человек» —  22.
Зал кинохроники —  «Падение 
династии Романовых» -— 9-30,
11-40, 13-50. 16, 18-10, 20-20.
«Во главе государства», «Путь 
Октября», «Под знаменем Ок
тября»— 10-40, 12-50, 15, 17-10,
19- 20, 21-30.

«О КТЯБРЬ»
Голубой зал —  широкоэкранный 
цветной фильм «Фараон» (две
серии) —  10-50, 14-05, 17-20,
20- 35. Фильм для взрослых.
Для детей старшего возраста

—  «Пробуждение» —  9-30. 
Зеленый зал —  широкоэкранный 
цветной фильм «Фараон» (две
серии) —  11-20, 14-35, 17-50.
21- 05. Фильм для взрослых.
Д ля детей —  Сборник мульти
пликационных фильмов —  9-20, 
10-20

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал —  «Убийца с того 
света» —  9-20, 11-15, 13-30,
15- 15, 17, 18-55, 20-50, .22-35,
Малый зал —  «Цыган» —  9-^0, 
11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21. 22-35.

«ПИОНЕР»
«Неуловимые мстители» —  9,
10-35, 12-10, 13-45, 15-20,
16- 55. «Лестница в небо» —  
18-30, 20-20, 22-10.

«СИБИРЯК»

«Тысяча окон» —  9-30, 11-15, 
13, 14-45. 16-30, 18-15, 20,
21-45.

Т Е Л Е В И Д Е Н И Е  
В ТО Р Н И К , 23 января

11.00. «Летопись полувека. Год 
1920-й». Очерк «Василий Калинни
ков». Фильмы телевизионных студий 
страны. 19.00. Экран —  школьни
кам. 20.05. «Реформа, соревнование, 
инициатива». Рассказываем о том
ских трикотажниках. 20.35. Доку
ментальный фильм. 20.45. Новости. 
21.05. Кинохроника. 21.25. Спек
такль Новосибирского Государствен
ного Академического театра оперы и 
балета «Дон Карлос».

приемный пункт химчистки и крашения одежды: 
срочный ремонт обуви' в присутствия заказчика, прием в ре

монт обуви на конвейер; " '
часовая ■ мастерская; 
ремонт радиоприемников, телевизоров;
ремонт бытовой техники: электробритвы, пылесосы, швей

ные машины, электронагревательные приборы, заправка шари
ковых авторучек, граверные работы;

справочное бюро, дающее справки по Дому быта и городу. 
2-й ЭТАЖ :
парикмахерская с салонами: женским, детским, маникюрным 

и косметическим.
,3-й ЭТАЖ ;

детское швейное ателье.
4-й ЭТАЖ : «

срочный ремонт мужской, женской одежды, поднятие петель 
капроновых чулок; изготовление женской сангалантереи: бюст- 
галтеры, полуграции, грации; 

прием заказов на пошив модельной обуви.
5-й ЭТАЖ :
выставочный и демонстрационный залы новых ' фасонов мо

делей одежды и экспериментальный цех производственного 
объединения «ТомскодеждаЬ>.

Дом быта работает: парикмахерские салоны — с 8 час. утра 
до 10 час. вечера.

Приемный пункт химчистки и крашения одежды — с 9 час. 
до 20 час.

Все остальные цехи работают с 11 до 20 час., обеденный пе
рерыв —' с 14 до 15 час.

Телефоны: директора— № 2-51-07; для справок— № 2-48-16. 
Общий выходной день — воскресенье.

Для желающих совершить туристскую 
поездку за границу

Томский областной совет профсоюзов в 1968 году распола
гает туристскими путевками в следующие страны: \

•
Маршрут .путешествий В какие месяцы

Количе
ство дней 
пребыва

ния в 
стране

Ориенти
ровочная 

стои
мость 

путевки 
в рублях

Болгария май, июнь, июль, 
август, сентябрь

16—18 110—170

Болгария— Бухарест октябрь 13 140
Венгрия-Чехословакия ИЮЛЬ 14 188
ГДР— Чехословакия май 12 160
Круиз по Дунаю апрель 19 300—365
Монголия 
Польша—

июнь 15 57

Чехословакия июнь, август 14 178
Румыния август 19 167
Югославия— Венгрия март 14 140

За справками обращаться в облсовпроф по адресу; г. Томск,
площадь имени В. И. 
№ 2-46-52.

Ленина, 6, комната №  10, телефон

Моряковской ремонтно-эксплу
атационной базе флота требуются; 
судоводители, судомеханики паро
вых судов, шкиперы, кочегары, 
матросы.

Принятым к заработной плате 
выплачивается поясной коэффи
циент от 20 до 40 процентов. Пре
доставляется жилая площадь.

Обращаться; Моряковская РЭБ, 
отдел кадров.

2 —  1.

Горхлебторг

Производит н а б о р

курсы про-на трехмесячные 
давцов.

Принятые обеспечиваются сти
пендией в размере 30— 38 руб. 
Принимаются юноши и девушки 
не моложе 17 лет. с образовани
ем 7— 10-классов.

Обращаться: г. Томск-4, улица 
Кузнецова, 28 «а », телефбн 
№  2-52-17.

Школа №  28 г. Томска пригла
шает на работу техничек.

Зарплата— 60 руб. в месяц. 
Обращаться: г. Томск-1, про

спект имени Ленина, 251, телефон 
№  2-61-20.

2— 1.

Яслям-саду №  9 срочно требу
ются: медицинские сестры-воспи
татели, няни, кочегар, сторож, вос
питатели.

Обращаться; г. Томск-1, улица 
Дальне-Ключевская, 25-а, к заве
дующей.

«Старт» на своем поле проиг
рал «Уральскому трубнику» из 
Первоуральска — 1:2, а крас- 
нотурьинсний «Труд» с тем же 
счетом потерпел поражение в 
Калининграде от местного 
«Вымпела».

БЕВЕРВЕИК. Гроссмейстер 
Виктор Корчной не уступает 
лидерства на международном 
турнире, продолжающемся в 
этом голландском городе. Ле
нинградец набрал 8,5 очка. В 
девятом туре он сыгра.ч вничью 
с югославом Караклаичем, а в 
отложенной из восьмого тура 
партии с Талем добился побе
ды. Вслед за лидером идут Це- 
оргиу (Румыния) и Портиш

(Венгрия), у которых по 5,5 оч
ка. Таль делит с чехословац
ким шахматистом Тортом ше- 
стое-седьмое места. У них— по 
4,5 очка, но у советского гросс
мейстера «в запасе» одна 
отложенная партия.

ВТОРАЯ
ПОБЕДИЛА
ПЕРВУЮ

ХЕЛЬСИНКИ. Вторая сбор
ная СССР по хоккею провела 
в воскресенье в Хельсинки то
варищеский матч с националь
ной командой Финляндии и до. 
билась победы — 3:2.

(ТАСС).

Зам. редактора 
И. А . М И ЗГИ РЕВ .

I I  . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

Коллект!Тв Томского обла
стного управлення гкя;ч ,̂ обком 
профсоюза работников связи с 
прискорбием извещают о кон
чине начальника столбопропи

точного пункта '

ГО Л О В И Н А  
Михаила Кузьмича

и выражают глубокое собо
лезнование семье и родственни
кам помойного.

Городской пункт по трудоуст
ройству и информации населения

п р и г л а ш а е т
для подшипникового завода: 

экономиста, техников-технологов 
по холодной обработке металлов 
на должности мастеров, ученчков 
токарей-операционников, шли
фовщиков, слесарей по ремонту 
промышленного оборудования, 
электриков, фрезеровщиков, куз- 
нецов-штамповщиков, штукату
ров, маляров, каменщиков, плот, 
ников, кочегаров, подкатчиков уг
ля, разнорабочих, уборщиц в об
щежития.

Завод перешел на пятидневную 
рабочую неделю с двумя выход
ными днями.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться; г. Томск-6, Север
ный городок, отдел кадров (при
емные дни: понедельник, втор
ник, четверг, пятница, с 8 до 17 
час.) или проспект имени Ленина, 
151. "  "3— 1

Объединенный совет по прису
ждению ученых степеней по хими
ческим наукам и технологии при 
Томском государственном универ
ситете им. В. В. Куйбышева объУ 
являет, что 2 февраля, в 13 нас.^ 
в 234-й аудитории главного кор-: 
пуса университета состоится 

З А Щ И Т А  Д И С С Е РТА Ц И И  
на соискание ученой степени 

кандидата химических наук А. А .  
Желновым на тему; «Синтез и 
строение амидных комплексов».

С диссертацией можно ознако
миться в научной библиотеке ТГУ.

Наш а д р е с  
и телефоны

Адрес редакции: проспект им. 
Ленина, 66.

Т е л еф о ны  ответ, секре та ря  —  
2-31-19, секре та ри ата  — 2-42-40; 
отделов: партий н ой  ж и зн и  —
2-52-23; пр опаганды  — 2-47-45,
пр ом ы ш ле нно сти . неф тегеологии  
и тран спо рта  — 2-37-75, строи 
тельства и леса — 2-37-75, сель
ско хо зяй стве н н о го  — 2-37-39, нау
к и  и ш кол  — 2-42-46, сове тского  
строительства  и бы та — 2-37-77, 
писем  и рабсел ькоровской  сети —. 
2-37-38 и 2-31-47, инф орм ации  — 
2-51-61, б ух га л те ри и  и отдела объ
явлений  — 2-37-36, стенограф ист
ки  — 2-52-02.

г, Т о м ск, типография № 2 «Красное 
знамя».
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